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ГОД ПЯТИДЕСЯТЫЙ
Идет пятидесятый год Октября— 

знаменательный год, который вен
чает собой первую половину нового 
века. Советского. С каждым днем 
все сильней ощущается приближе
ние юбилея. Вчитываешься ныне в со
общения печати, вслушиваешься в 
радиопередачи — везде, по всей на
шей великой стране усиливается на
кал трудового соревнования в честь 
предстоящего юбилейного Октября. 
Люди стремятся добиться как можно 
больших свершений на производст
ве, в общественной, культурной жиз
ни. Это и есть выражение политиче
ской и трудовой активности народа.

Встретить великую дату достойно, 
внести свой весомый вклад в борь
бу за выполнение программы но
вой пятилетки, за дальнейшее ук
репление могущества нашей Роди
ны — горячее желание каждого 
труженика города и деревни. Тру
дящиеся Томской области приняли 
на себя повышенные социалистиче
ские обязательства. Борьба за вы
полнение обязательств — это глав
ная задача дня. Сила и энергия 
каждого труженика должны быть 

направлены на достижение намечен
ных рубежей.

Задачи, стоящие перед нами, ве
лики и ответственны. Закрепляя до
стигнутое, нам надо наиболее полно 
использовать преимущества социа
листической системы и неуклонно 
двигаться вперед. Без шума и трес
котни, без громких фраз надо по- 
деловому проанализировать итоги 

работы, разумно оценивать как ус
пехи, так и недостатки, реально, на 
основе достижений современной на
уки и техники и передового опыта 
двигать производство вперед.

В целом промышленность нашей 
области выполняет план производст
ва продукции. Но у нас еще боль
шие неиспользованные резервы. 

Многие предприятия, особенно лес
ной промышленности, не выполнили 
планы по выпуску продукции, по ро
сту производительности труда и сни
жению себестоимости. Далеко не 
везде качество продукции соответ
ствует современным требованиям.

В юбилейном году нам необходи
мо повысить организационно-техни
ческий уровень руководства пред
приятиями. Пусть девизом каждого 
трудящегося станет: работать высо
копроизводительно, выпускать про
дукцию только отличного качества, 
повышать эффективность производ
ства.

Наши предприятия готовятся к 
переходу на новые условия планиро
вания и экономического стимулиро
вания. Осуществление экономиче
ской реформы требует самого при
стального внимания партийных и 
профсоюзных организаций, хозяйст
венных руководителей. Надо доби
ваться более эффективного исполь
зования основных фондов, внедре
ния новой техники, лучшей органи
зации труда, укрепления хозрасчета 
на всех участках производства. Не
обходимо укреплять трудовую и го
сударственную дисциплину, учить 
людей работать по-новому, воспи
тывать у каждого работника чувст
во личной ответственности за дея
тельность всего коллектива, творче
ски применять различные формы 
морального и материального поощ
рения трудящихся.

Большой экзамен держат строите
ли. В юбилейном году они должны 
обеспечить более быстрый ввод 
производственных мощностей, не 
допускать распыления средств, бо
лее настойчиво бороться с потеря
ми и непроизводительными затра
тами, повышать качество работ. 
Времени до конца текущего года 
осталось мало. Надо удвоить уси
лия в борьбе за выполнение плана. 
Обстановка требует сконцентриро

вать технику, кадры, материально- 
технические ресурсы на пусковых 
стройках, обеспечить ввод в строй 
запланированных объектов. Рука об 
руку со строителями должны дейст
вовать заказчики, вместе следить за 
строгим выполнением совмещенных 
графиков, за темпами и качеством

строительно-монтажных работ.
Значительных успехов достигли в 

этом году работники сельского хо
зяйства нашей области. Они выра
стили хороший урожай зерновых 
культур. Неплохо идут дела и у жи
вотноводов. Например, хозяйства 
Первомайского, Томского районов 
выполнили годовые планы продажи 
государству мяса, молока и других 
видов продукции. Это благотворный 
результат выработанных партией 
экономических мер, осуществление 
которых позволяет лучше использо
вать большие возможности социа
листического сельского хозяйства. 
Но сделаны лишь первые шаги. Мно 
го у нас есть еще не решенных воп
росов. Неудовлетворительно, на
пример, выполняются планы работ 
по повышению плодородия земель, 
лугов и пастбищ, высока еще во 
многих случаях себестоимость сель
скохозяйственной продукции, в ряде 
хозяйств сократилось поголовье ско 
та. Многое предстоит сделать с 
целью увеличения продуктивности 
животных, птицы и т. д. Эти вопро
сы должны быть сейчас в центре 
внимания сельских партийных орга
низаций, руководителей колхозов и 
совхозов. К решению их надо прив
лечь всех тружеников полей и 

ферм.
В настоящее время у нас в об

ласти по инициативе тружеников 
совхоза «Победа» Томского района 
и колхоза «Сибирь» Кожевников- 
ского района все шире разверты
вается соревнование под девизом: 
«Году юбилейному — достойный 
урожай!» Многие колхозы и совхозы 
заботятся об  урожае будущего го 
Да, развертывая именно сейчас под 
готовку к весне. Они принимают 
меры к накоплению достаточного 

запаса органических и минеральных 
удобрений, приводят в порядок се
мена, хлопочут о приобретении луч
ших сортовых семян высоких ре
продукций, готовят сельскохозяйст
венную технику, .-"ак и должно быть.
У нас есть все условия для того, 
чтобы в спокойной обстановке, без 
спешки продумать все вопросы, свя
занные с подготовкой к весенним 
полевым работам, всесторонне под 
готовиться к ним и обеспечить по
лучение богатого урожая. О собое 
внимание следует уделить пропаган
де и внедрению опыта передовиков 
экономическому планированию, по 
вышению культуры земледелия с 
тем, чтобы на этой основе добиться 
новых успехов, порадовать Родину 
дальнейшим увеличением производ
ства хлеба,. другой продукции сель
ского хозяйства.

Немало забот сейчас у сельских 
тружеников по организации зимов
ки скота. Надо наладить правильное, 
наиболее рациональное использова
ние заготовленных кормов, позабо
титься о пополнении кормовых за
пасов, о  лучшем содержании жи
вотных. С благополучием в живот
новодстве неразрывно связан ус
пех в земледелии. Вот почему за
бота о зимовке скота — кровное 
дело не только животноводов, но и 
всех тружеников деревни.

XXIII съезд партии призвал совет
ских людей ознаменовать юбилей 
ный год новыми достижениями во 
всех областях экономики, науки и 
культуры. Надо ускорить культурно 
бытовое строительство, особенно на 
селе, совершенствовать торговлю, 
бытовое обслуживание.

Юбилейный год выдвигает боль
шие задачи перед всеми тружени
ками области. Партийные организа
ции должны повсеместно помнить 
об этом, конкретно руководить со 
ревнованием, всячески поддержи

вать и поощрять инициативу масс 
Дело чести коммунистов быть заст 
рельщиками, инициаторами хороших 
свершений, повсеместно усиливать 
идеологическую и организаторскую 
деятельность на производстве, в 
общественной жизни, в культурном 
строительстве. Пусть каждый наш 

производственный коллектив, город 
и село, район, а значит, и область в 
целом достойно встретят славный 
пятидесятый Октябрь!

Д ел ега ц и я  КПСС в озв р а ти л а сь  на Р оди н у
20 ноября из Софии в Москву 

возвратилась делегация Коммуни
стической партии Советского Со
юза во главе с Генеральным сек
ретарем ЦК КПСС Л. И. Брежне
вым, принимавшая участие в ра
боте IX съезда Болгарской ком
мунистической партии.

На Внуковском аэродроме де
легацию встречали товарищи
A. П. Кириленко, А. Н. Косыгин,
К. Т. Мазуров, А. Я. Пельше,
М. А. Суслов, А. Ц. Шелепин,
B. В. Гришин, П. Н. Демичев,
Д. Ф. Устинов и другие.

(ТАСС).

НОМ МЕН ТАРИИ К СОВЫ ТИЮ

(п е р в а я

СКВАЖИНА 
|из ТЫСЯЧИ

В субботу, 19 ноября, в три 
часа дня буровая бригада масте
ра А. Н. Вахтерова из Алек
сандровской конторы бурения 
начала проходку скважины. Это 
первая скважина в районе, ко
торая будет пробурена не разве 
дочной, а эксплуатационной ор 
ганизацией.

Проектная глубина скважины 
-2 .200  метров. Нормативный 

срок бурения — 48 суток. На 
сегодня пройдено более 400 
метров, спущен кондуктор. Бу
рение скважины Р-500 продол
жается.

ТО СООБЩЕНИЕ редак 
v  ция получила по телефону 

из поселка Стрежевого. Проком
ментировать. его мы попросили 
начальника Александровской 
конторы бурения А. К. Конова 
лова.

Успех и темпы наращивания 
добычи нефти на Советском ме
сторождении во многом будут 
зависеть от количества подго
товленных к эксплуатации 

скважин. Поэтому первой орга
низацией, созданной для освое
ния Советского месторождения, 
была Александровская контора 
бурения. Ее задача как раз и 
заключается в подготовке необ 
ходимого фонда эксплуатацион 
ных скважин.

Со дня организации конторы 
бурения прошло почти десять 
месяцев. Это время понадоби 
лось нам для выполнения мини 
мального комплекса работ по 
обустройству.

В 1966 г. план проходки у 
нас небольшой — всего 1.000 
метров. Безусловно, он будет 
перевыполнен. Первую скважи
ну для читателей необходи
мо пояснить, что номера сква 
ясин, пройденных буровиками 
эксплуатационниками, начина 
ются с пятисот — мы собира
лись начать несколько раньше, 
но помешали наводнение, а за 
тем — перебои с транспортом. 
Р-500 расположена примерно в 
2 километрах южнее восем 
надцатой скважины, где созда
на база промысла, но на проти
воположной стороне протоки. 
Поэтому нам пришлось дожи
даться, кока спадет наводнение, 
подсохнет местность, и только 
потом на маленьких баржах пе
ребрасывать через протоку обо
рудование. Смонтировала выш
ку бригада монтажников тов. 
Галимулина. Ведет бурение 
скважины бригада мастера А. Н. 
Вахтерова. Вахтеров— опытный 
буровой мастер, успешно руко
водил бригадой в Шаиме. Но бу
ровикам ̂ нужна помощь. Тран 
спортный цех управления 
«Томскнефть» постоянно сры
вает перевахтовки рабочих. Ру
ководители управления должны 
значительно улучшить свое от
ношение к буровой конторе. Они 
должны видеть в ней будущее 
своего предприятия, будущее 
всего района.

Сейчас пробит 40-километро
вый зимник на двадцать первую 
скважину, где создана наша ба
за, завезены материалы, горю
чее. Бригада т. Галимулина го
товится к монтажу новой бу
ровой— Р-501. Если Р-500— все 
таки разведочная скважина, за
дача которой уточнить контур 
Советского месторождения, то 
Р-501— чисто эксплуатацион

ная. Монтажники стараются до
срочно подготовить установку, 
чтобы уже в этом году начать 
бурение второй скважины.

В будущем году мы должны- 
пробурить уже не менее 20 ты
сяч метров. Первые три сква
жины промысловики просят пе
редать им к началу навигации. 
Буровики приложат все силы 
для этого. Но нам нужна про
ектная документация на сква
жины. Пока ее нет. Институт 
«Гипротюменьнефтегаз» должен 
ускорить ее выдачу.

Нефтяная пятилетка области 
началась. Сегодня мы сделали 
первый шаг — ведем проходку 
первой скважины. К 1970 году 
их должно быть уже сотни. Поз
же,. по намрткам проектиров
щиков, число эксплуатационных 
скважин возрастет до тысячи.

По приглашению правительства 
СССР правительственная делегация 
Финляндии во главе с Премьер-Ми
нистром Рафаэлем Паасио находилась 
в Советском Союзе с официальным 
визитом с 15 по 19  ноября 1 9 6 6  го
да.

Как отмечается в советско-фин
ляндском коммюнике, во время ви
зита между сторонами состоялись бе
седы, проходившие в атмосфере пол
ного взаимопонимания и откровен
ности.

В беседах с советской стороны 
участвовали Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгин, 
заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР, председатель Госпла
на СССР Н. К. Байбаков и другие.

Обе стороны вновь с большим 
удовлетворением констатировали, что 
отношения между Советским Союзом 
и Финляндией являются хорошими, и 
что установившиеся в самых раз
личных областях жизни связи и 
контакты между обеими странами 
постоянно дают благоприятные

зультаты. В добрососедских отноше
ниях между Советским Союзом и 
Финляндией осуществляются на 

практике принципы мирного сосу
ществования.

В беседах стороны вновь отмети
ли, что установившаяся миролюби
вая нейтральная политика Финлян
дии и поддерживаемые ею на основе 
взаимного уважения дружествен

ные отношения со всеми государст
вами оказывают ценное содействие 
развитию международного взаимо
понимания и тем самым способству
ют делу всеобщего мира.

В области экономических отноше
ний между обеими странами было с 
удовлетворением отмечено, что за
ключенное на 1 9 6 6  —  1 9 7 0  гг. долго
срочное соглашение является ста
бильной и надежной основой для 
дальнейшего развития торговли.

Стороны были единого мнения в 
том, что для развития экономических 
отношений между обеими странами 
имеется еще много неиспользованных 
возможностей. В этой связи было с

удовлетворением отмечено, что на ос
новании принципиальной договорен
ности между сторонами в настоящее 
время учреждена постоянная совет
ско-финляндская комиссия с целью 
осуществления регулярных и более 
тесных контактов между экспертами 
обеих стран в области экономики для 
систематического изучения возмож
ностей расширения торговых и дру
гих экономических связей.

Стороны обсудили международные 
вопросы, затронутые в беседах меж
ду Председателем Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгиным и Президен
том Финляндской Республики Урхо 
Кекконеном в июне 1 9 6 6  года. В этой 
связи стороны подтвердили позиции 
по международным вопросам, выра
женные в советско-финляндском 
коммюнике, опубликованном в июне 
1 9 6 6  года.

От имени правительства Финлян
дии Премьер-Министр Р. Паасио пе
редал приглашение Председателю Со
вета Министров СССР А. Н. Косыги
ну посетить Финляндию с официалы

ным визитом. Приглашение было с 
благодарностью принято. Время визи
та будет согласовано дополнительно.

Визит в СССР финляндской прави
тельственной делегации, возглавляе
мой Премьер-Министром Рафаэлем 

Паасио, является важным вкладом в 
дальнейшее развитие и укрепление 
добрососедских отношений между 
Советским Союзом и Финляндией.

(ТАСС).

Финская правительственная 
делегация отбыла на родину

ЛЕНИНГРАД, 19 ноября. 
(ТАСС). Финская правительствен
ная делегация, возглавляемая 
Премьер-Министром Рафаэлем 
Паасио, завершила шестидневный 
официальный визит в Советский 
Союз.

Ленинградцы тепло проводили 
посланцев дружественного сосед
него государства.— ------- - ре- Dumumnuucn. и шип свиаи илот с ну посетить Финляндию с официаль- него государства.
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У Ч Е Б А

ДОНЕЦКАЯ ОБЛАСТЬ. Скоро начнет выдавать 
уголь на-гора новая шахта первого года пятилетки 
«Мушкетовекая-Заперевальная» № 2 треста «Про- 
летарскуголь». Ее производительность — 750 ты

сяч тонн угля в год.
НА СНИМКЕ: новая шахта «Мушкетовская-За 

перевальная».
Фото С. Гендельмана. (Фотохроника ТАСС).

ИНФОРМАЦИЯ

Горючее доставлено
Ночью в субботу на буровую 

Р-44 Западной нефтеразведки при
были три тягача АТЛ, груженные ди
зельным топливом. Их привели ме
ханик В. Судаков и водители И. Сит
ников и Г. Гладких. Долгожданное 
горючее бригада бурового мастера 
С. А. Аристова встретила как празд
ник: уже несколько дней буровая 
без него молчала, пришлось под
нять трубы. А ведь в глубь земли 
уже пройдено 2.215 метров. Горю
чее было доставлено по дороге, 
пробитой от Нового Васюгана зве
ном под руководством А. Сергеева 
в составе водителей тягачей Д. Али- 
бурды и В. Воронина. В труднейших 
условиях по еще не до конца за
мерзшим васюганским болотам они 
проложили стопятикилометровую 
трассу к буровой. Одновременно 
экспедиция ведет обустройство де
вятнадцатой скважины на Мыльд- 
жинской площади. Здесь трудятся 
монтажники под руководством Б. И. 
Овчара и бурильщики бурового ма
стера Е. ф. Федюшкина. Поблизости 
от места будущей скважины нет во
ды, и нефтеразведчики готовятся 
бурить еще одну скважину — на 
воду.

И. л ы ч о в .

Форум ЗООЛОГОВ 

Западной Сибири и 
Дальнего Востока

Сегодня в Доме ученых откры
вается третье совещание зоологов 
Сибири и Дальнего Востока. Оно 
посвящено актуальным вопросам 
динамики численности животных. 
Совещание созвано по инициативе

биологического института Сибир
ского отделения Академии наук 
СССР, Томского университета и пе
дагогического института. В работе 
форума зоологов примут участие 
ученые многих городов страны. В 
программе совещания — 180 докла
дов. Часть из них посвящена воп 
росам преподавания зоологии в 
высшей и средней школах.

н. и гол ки н ,

Юбилейная медаль— 
томским студентам

В Томский обком ВЛКСМ из Моск
вы пришла телеграмма. Вот ее 
текст: «Горячо поздравляем празд
ником прогрессивного студенчества 
мира двадцатой годовщиной Меж
дународного союза студентов. Ре
шением секретариата МСС студен
ческие организации Томска награж
дены юбилейной медалью МСС. Да 
здравствуют интернациональная 

студенческая солидарность и друж
ба! Руководитель делегации МСС в 
Советском Союзе генеральный сек
ретарь МСС Нури Абдель Раззак, 
заведующий отделом студенческой 
молодежи ЦК ВЛКСМ Орел».

Гости с Украины
На завод «Сибэлектромотор» при

была бригада работников Харьков
ского проектно-технологического ин
ститута «ВНИИТэлектропром». Го
сти с Украины примут участие в на
ладке и внедрении в производство 
специальных станков по изолирова
нию пазов статоров электродвигате
лей. Эти станки, разработанные ин
ститутом, изготовил Фрунзенский 
электромеханический завод. Новые 
станки входят в единый цикл меха
низации производственных процес
сов на заводе. С пуском их в экс
плуатацию на предприятии еще на 
одном участке производства будет 
ликвидирован ручной труд.

Ю. ЯКОВЛЕВ

На общественных 
началах

В клубе Александровской нефте
разведочной экспедиции «Нефтяник» 
открылся кабинет политического 
просвещения на общественных на
чалах. В нем состоялось первое за
нятие школы основ марксизма-ле
нинизма. С лекциями перед слушате
лями выступили преподаватель сред
ней школы А. Н. Салков и секре
тарь партбюро экспедиции Н. Г. Не
стеренко. Кабинет укомплектован 
'литературой для самостоятельно 
изучающих марксистско-ленинскую 
теорию. Им руководит коммунист 
начальник стройучастка экспедиции 
Т. Черепанов.

К. ГАЛИНА.

Выставка сельского 
фотолюбителя

В селе Новом Васюгане Каргасок- 
ского района открыта персональная 
выставка фотолюбителя. Ее автор— 
учитель труда местной школы А. А. 
Сильдес представил на экспозицию 
больше ста пятидесяти снимков. Их 
разместили на стендах читального 
зала сельской библиотеки. Основу 
работ А. А. Сильдеса составляют си
бирские пейзажи. На выставке они 
распределены по четырем време
нам года. Выставка пользуется боль
шой популярностью у жителей Но
вого Васюгана. Сейчас работники 
сельской библиотеки готовят персо
нальную выставку картин своего 
земляка — врача-пенсионера Д. Н. 
Лаврова.

Л. АЛЕКСЕЕВА.

ИНФОРМАЦИЯ

С00БЩ™ЕТАСС « К О С М О  С- 1 32»
19  ноября 1 9 6 6  года в Советском 

Союзе произведен очередной запуск 
искусственного спутника Земли 
«К осм ос-132».

На борту спутника установлена на
учная аппаратура, предназначенная 
для продолжения исследований ко
смического пространства в соответст
вии с программой, объявленной 
ТАСС 16  марта 1 9 6 2  года. Спутник 
выведен на орбиту с параметрами:

начальный период обращения 1—  
8 9 ,3  минуты; максимальное рас
стояние от поверхности Земли (в апо
гее) —  2 8 0  километров; мини
мальное расстояние от поверхности 
Земли (в перигее) —  2 0 7  километ
ров; наклонение орбиты —  65 гра
дусов.

Кроме научной аппаратуры, на 
спутнике имеются:

радиопередатчик, работающий на

частоте 1 9 ,9 9 5  мегагерца: радиоси
стема для точного измерения элемен
тов орбиты; радиотелеметрическая 
система для передачи на Землю дан
ных о работе приборов и научной 
аппаратуры.

Установленная на спутнике аппа
ратура работает нормально. Коорди
национно-вычислительный центр ве
дет обработку поступающей информа
ции.

п а р т и й н ы х
К А Д Р О В

Обком КПСС провел семинар 
первых секретарей горкомов и 
райкомов партии. Участники се
минара прослушали лекции о 
международном положении, о 
хозяйственном расчете в усло
виях новой экономической ре
формы, об актуальных пробле
мах современной биологической 
науки, с которыми выступили 
лектор обкома КПСС П. Ф. 
Литвинов, доктор экономиче
ских наук А. П. Бычков, доктор 
биологических наук Р. И. Сал- 
ганик.

Об итогах всесоюзного сове
щания по вопросам идеологиче
ской работы рассказал секре
тарь обкома КПСС А. И. Куз
нецов.

Участники семинара а прослу
шали ряд докладов о внедрении 
хозрасчета в производство. С 
ними выступили главный эко
номист Томского завода режу
щих инструментов С. Я. Цыба, 
начальник отдела труда и зара
ботной платы комбината «Том- 
лес» М. Г. Филиппов, главный 
бухгалтер совхоза «Победа» 
Томского района М. Я. Кинев, 
экономист колхоза «Сибирь» 
Кожевниковского района А. К. 
Кузьмин.

На семинаре были подробно 
рассмотрены вопросы организа
ции социалистического соревно
вания. Об этом говорили в сво
их выступлениях секретарь Том
ского горкома КПСС И. Д. Ва
сюков, начальник цеха завода 
«Сибэлектромотор» В. В. Коро
бов, первый секретарь Перво
майского райкома партии М. И. 
Никулин, начальник строитель
но-монтажного управления №  8 
И. С. Липницкий, секретарь 
парткома на строительстве до- 
эоги Асино— Белый Яр В. С. 
Кулик, первый секретарь Том
ского райкома КПСС В. Ф. Яно
вич, первый секретарь Кожев- 
шковского райкома партии 
В. И. Чекулаев.

В работе семинара принял 
участие и выступил на нем пер
вый секретарь обкома КПСС 
Е. К. Лигачев.

Подписка завершается
Свыше 98  миллионов экземп

ляров центральных газет и жур
налов —  такова на 10 ноября 
цифра подписки на 1 9 6 7  год.

Успешно проходит распростра
нение среди населения газет 

«Правда», «Известия», «Сель- 
кая жизнь», «Комсомольская 
равда», «Пионерская правда». 
Труд», «Красная звезда», «Эко- 
омическая газета», партийных 

журналов «Коммунист», «Пар- 
ийная жизнь», «Проблемы мира

социализма» и других изданий.
Последний срок подписки — « 

5 ноября. Позже подписаться на 
азеты и журналы можно будет 
олько на февраль и последую

щие месяцы 1 9 6 7  года.

БОЛЬШИЕ ЗАДАЧИ СОВЕТСКОЙ ШКОЛЫ
ЦК КПСС и Совет Министров 

СССР приняли постановление «О 
мерах дальнейшего улучшения 
работы средней общеобразова
тельной школы». Это постанов
ление играет исключительно важ
ную роль в дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
стране. Оно раскрывает средства 
и пути практической реализации 
задач, намеченных XXIII съездом 
КПСС, является новым проявле
нием заботы нашей партии и пра
вительства о развитии просвеще
ния.

Комментируя этот важный, 
программный для работников 
народного образования документ, 
министр просвещения РСФСР 
М. А. Прокофьев сказал коррес
понденту ТАСС, что в нем с ис
черпывающей ясностью подчер
кивается генеральная линия в 
развитии школы как общеобразо
вательной, трудовой, политехни
ческой в духе высоких задач, ко-

. торые ставил перед работниками 
образования В. И. Ленин.

Наша страна уже приступила 
к планомерному осуществлению 
идеи постепенного введения все
общего среднего образования, от
метил министр. В этом году при
мерно 75  процентов молодых лю
дей, закончивших восьмилетку, 
продолжают обучение в старших 
классах средней школы и техни
кумах. Перед нами, работниками 
просвещения, стоят задачи по 
осуществлению повсеместного 
введения в основном к 1 9 7 0  го
ду всеобщего среднего образова
ния для подрастающего поколе
ния.

В постановлении уделяется 
большое внимание вопросам со
вершенствования содержания об
разования. Как известно, в 
школьных программах накопи
лось немало устаревшего, поте
рявшего свою актуальность мате
риала, отдельные дисциплины 
чрезмерно «разбухли» за счет

второстепенных вопросов. Вме
сте с тем ряд важнейших сведе
ний, вытекающих из последних 
достижений науки и техники, в 
учебных курсах отсутствует. Вот 
почему в только что принятом по
становлении четко определены 

принципы модернизации учебного 
процесса. Нам, педагогам, пред
стоит еще многое сделать для бо
лее тщательного пересмотра и 
переоценки изучаемого школьни
ками материала с тем, чтобы по
степенно, по мере выхода в свет 
новых учебников и пособий, при
ступить к введению соответст
вующих программ и учебных пла
нов. Это позволит средней школе 
подняться на новую качествен
ную и более совершенную сту
пень.

Особое место в постановлении 
отведено роли партийных, об
щественных и хозяйственных ор
ганизаций, которые должны ока
зывать всемерную помощь шко

ле в воспитании и обучении де 
тей. Это нашло свое выражение, 
в частности, в рекомендации по
всеместно и широко создавать 
советы содействия семье и шко 
ле, помогать педагогическим кол
лективам в трудовой подготовке 
учащихся, в укреплении мате 
риально-технической базы школ.

Большие задачи предстоит вы
полнить 2,5-миллионной армии 

работников народного образова
ния, заявил в заключение М. А. 
Прокофьев. Необходимо создать 
тысячи новых средних школ, вы
пустить в свет сотни новых учеб
ников и пособий, оборудовать ка
бинеты, лаборатории, мастерские, 
подготовить сотни тысяч учите
лей. Трудностей впереди, немало. 
Однако нет сомнений, что они 
будут преодолены, и задачи, по
ставленные партией и правитель
ством, советское учительство вы
полнит с честью.

(ТАСС).
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-ПАРТИЙНАЯ Ж ИЗНЬ'

С П О Р  ОБ А Г И Т А Т О Р А Х
В практике партийной работы 

так уж повелось: нужно, напри
мер, рассказать о состоянии аги
тационной работы —  обязатель
но начинают с цифр: агитаторов 
столько-то, проведено бесед 
столько-то...

По этому «рецепту» начал свой 
рассказ о массово-политической 
работе в районе и секретарь Па- 
рабельского райкома партии А. П. 
Романовский:

—  Агитаторов у нас 4 5 0 , из
НИХ КОММУНИСТОВ... КрЬфОМОЛЬг

цев... Пройдено бесед...
Затем были названы имена 

лучших агитаторов, брошен уп
рек некоторым секретарям пар
тийных организаций, которые 
плохо руководят агитаторами, не 
учат их, не вооружают злобо
дневной информацией. В д атц ог  
сти, было отмечено, что в кол
хозе «Путь Ленина» агитаторы 
Анна Александровна Мартемья- 
нова и Нина Агаповна Толмаче
ва работают хорошо —  на фермах 
бывают часто, проводят беседы, 
выпускают боевые листки, орга
низуют социалистическое сорев- 
Ирвание. А вот агитаторы у ры
баков —  Петр Титович Шубин, 
Николай Ильич Деев работают 
неважно, ограничиваются лишь 
читкой газет. »

—  Инертность большая У аги
таторов, —  добавляет заведую
щий отделом пропаганды и агита
ции В. Б. Иванцов, —  оттого и 
боевитость воспитательной рабо
ты страдает.

А вот рыбаки о П. Шубине от
зываются похвально: самый
опытный и энергичный рыбак, 
сумеет всех раскачать, поднять

на ноги. Значит, дело не в инерт
ности Шубина, не в нежелании 
работать с людьми, а в другом —  
по своему образованию он такой 
же, как и все рыбаки бригады; 
так же, как и другие, особенно в 
летнюю путину, круглосуточно 

бывает на промысле. В такое вре
мя что нового может сообщить 
Петр Титович своим товарищам, 
если и газету-то не держал в ру
ках? Случалось иногда послушать 
радио. Обычно вокруг важного 
сообщения сразу же возникали 
разговоры, а вот прокомментиро
вать, доходчиво изложить слож
ные политические вопррсы опять 
же некому: знаний , у агитатора 
не хватает.

При чем же здесь инертность? 
Наверное, будет более правиль
ным сказать, что подбор агитато
ров плох. Сплошь и рядом, осо
бенно в малочисленных партий
ных организациях, вопрос об аги
таторах решается очень просто, 
по принципу: нет поручения —  
будешь агитатором.

Или еще хуже. Молодой произ
водственник перед партийным со
бранием, на котором будет рас
сматриваться его заявление о 
приеме в партию, старательно за
полняет анкету. Все идет глад
ко, но перед одним вопросом у 
некоторых задерживается рука. 
Какое общественное поручение он 
выполняет? Его нет. Ответ под
скажет секретарь партийной ор
ганизации: «Пиши —  агитатор».

И пишут, и считают. Так в 
райкоме партии складываются 
внушительные цифры.

—- У  нас на рыбозаводе все 
коммунисты должны быть агита

торами, —  говорит секретарь 
партийной организации Я. Ф. Ше
фер и для большей убедительно
сти добавляет: —  Так решили на 
партийном собрании.

—  АгИТаТОрЫ? —  ттппплттппли-
ла М. Д. Иванова, управляющая 
Лобединской фермой откормсов- 
хоза, и, подумав, пояснила:— Как 
же, есть, все комсомольцы полу
чили это поручение.

Таких агитаторов в районе 
много. Большая часть их сильно 
схожа с Петром Титовичем Шуби
ным. И рады бы они рассказать 
людям о чем-нибудь новом, ин
тересном, да нет нужного бага
жа знаний. Не идти же к людям 
с пустыми руками! Вот и идут, 
прихватив газету, читают ее от 
строчки до строчки.

—  Вот-вот, —  соглашается 
Василий Борисович Иванцов, —  
я несколько раз высказывал 
мысль, что в наши дни агитатор 
исчерпал свои возможности. 
Раньше нужно было агитировать 
за новое по горячим следам, опе
ративно. Сейчас эту роль выпол
няют газеты, радио, телевидение. 
Где уж устоять агитатору против 
этих мощных средств информа
ции? Отжил он, сделал свое де
ло. Место его должен занять по
литинформатор —  человек гра
мотный, руководитель коллекти
ва. Он сможет квалифицирован
но провести беседу на политиче
скую тему, глубоко раскрыть 
содержание Директив партии и 
правительства, со знанием дела 
проанализировать экономические 
показатели любой отрасли народ
ного хозяйства. И еще один плюс: 
выступая перед рабочими, руко

водитель может здесь же решить 
ряд текущих житейских вопро
сов.

Эти слова навеяны новым. 
Идеологические работники райко
ма партии ищут более совершен
ные формы работы. Нынче, на
пример, во всех крупных пар
тийных организациях были созда
ны группы политинформаторов, в 
состав которых вошли наиболее 
подготовленные коммунисты и 
почти везде —  руководители 
предприятий, колхозцв и учреж
дений.

Поиск нового нужен. И он, по- 
видимому, будет продолжаться. 
Но когда новая форма идеологи
ческой работы еще проходит ста
дию . «испытаний», вряд ли пра
вильно под эту неокрепшую фор
му подминать все старое, опробо
ванное.

Правильно ли будет заменить 
агитаторов политинформаторами?

В колхозах Парабельского рай
она работает примерно 60 про
центов людей пожилого возраста, 
которым не пришлось подолгу за
сиживаться за партами ^ -н уж 

но было работать, строить колхоз
ную жизнь. Эти люди в основном 
имеют образование 4 — 5 клас
сов. Конечно, среди них есть лю
ди передовые, любознательные, 
которые не могут пропустить ни 
одного кинофильма, лекции, тя
нутся к книге, газете.

Взять тот же колхоз «Путь 
Ленина». О доярках тт. Пановой, 
Крауцес, Мироновой хорошая сла
ва идет по всему району. Вален
тину Эдуардовну Крауцес по сво
им делам, опыту и подготовлен
ности можно смело ставить рядом

с лучшим агитатором района. Это 
она воспитала целую группу мо
лодых доярок, сделала их масте
рами своего дела.

В этом же колхозе рядом с 
передовиками живут и работают 
такие, как Михаил Яшин, Миха
ил Демьянов —  выпивохи и про
гульщики, о похождениях кото
рых тоже идут разговоры в де
ревне, да и в соседних колхозах.

Спрашивается: кто должен ра
ботать с этой группой людей? 
Агитатор. Этот ответ будет яв
ляться одновременно ответом и 
на другой вопрос: нужны ли сей
час агитаторы?

Агитатор был и остается цент
ральной фигурой на идеологиче
ском фронте. Ни газета, ни ра
дио, ни телевидение не могут за
менить живого слова агитатора. 
Эти мощные средства информа
ции рассчитаны на широкую ау
диторию, а вот отдельный чело
век со своими настроениями, ду
мами и ошибками ждет агитато
ра. Ему нужно прямо, с глазу на 
глаз, поговорить с агитатором, 
который бы дал совет, помог по
рой разобраться в путанице мыс
лей, а может быть, и сурово осу
дил иные вывихи.

Само собой разумеется, что та
кой агитатор должен иметь боль
шие знания, пользоваться авто
ритетом в своем коллективе.

Вот таких агитаторов и нужно 
умело подбирать, кропотливо и 
вдумчиво воспитывать. Как раз 
этого и не хватает идеологиче
ским работникам Парабельского 
райкома партии. И не нужно прй- 
тивопоставлять агитатора полит
информатору. Эти формы полити
ко-массовой работы не вытесня

ют друг друга, напротив— допол
няют.

Другое дело, что отдел пропа
ганды и агитации должен бы пе
ренести опыт работы с политин
форматорами —  семинары, ин
структивные совещания— на бо
лее многочисленную группу ак- 
тивистор-агитаторов. Сдедует во
оружать агитаторов и методикой 
работы. Агитатор —  это человек, 
который должен иметь не только 
широкий кругозор, но и обладать 
Навыками педагога. Он воспиты
вает человека в духе требований 
коммунистической морали. Это 
серьезное дело. И как каждое 
серьезное дело требует присталь
ного внимания, глубокого изуче
ния и научного обоснования. Не 
нужно бояться этих слов. Они 
сейчас часто произносятся, когда 
речь заходит о развитии сельско
го хозяйства, промышленности; 
почему же их нельзя применить 
в идеологической работе, где все 
должно быть продумано, научно 
обосновано?

И еще одно замечание. В со
ставе агитаторов Парабельского 
района немало интеллигенции, в 
основном учителей. Как правило, 
они закреплены за десятидворка- 
ми. Обычно воспитательная ра

бота, проводимая агитаторами-учи- 
телями, активизируется в период 
важных политических кампаний, 
например, выборов.

Минули выборы —  и все по
шло на спад. После этого агита
тора редко-редко встретишь на 
квартире у рабочего или колхоз
ника. А ведь там домохозяйки, 
пенсионеры, матери с детьми. По
чему они остаются вне партий
ного влияния, наедине со своими 
думами, а иногда и обидами?

Много вопросов выдвинула 
жизнь перед идеологическими 
работниками. В решении их очень, 
велика роль агитатора, особенно 
на селе.

Н. ИВАНОВ.
Парабельский район.

К итогам года: выводы, опыт, предложения

ШТАТЫ БОЛЬШЕ, А ПРОДУКЦИИ МЕНЬШЕ
Сейчас уже никто не подводит 

итогов хозяйственной деятельности 
колхозов без данных о себестоимости 
продукции. Именно этот показатель 
характеризует экономику хозяйству, 
борьбу за рентабельность. Коль про
дукция обходится хозяйству дорого, 
значит, здесь не используются мно
гие резервы и возможности. Однако 
сама по себе себестоимость явдяет- 
са лишь сводной суммой затрат на 
единицу продукции и не раскрыва
ет резервов удешевления производст
ва так же, как повышенная темпе
ратура человека лишь свидетельст
вует о его болезни, но отнюдь не по
казывает, что именно болит. Выяс
нить, почему, скажем, в колхозе 
дорого молоко, можно, ЛИШЬ разло
жив себестоимость на составные ча
сти.

«Маяк» и ««Первое мая» —  два 
крупных, примерно одинаковых по 
объему производства колхоза Перво
майского района, и себестоимость 
молока за 9 месяцев нынешнего года 
в них почти одинакова. Центнер 
молока «М аяку» обошелся 1 }  руб
лей 53 коп., «Первому мая» —  
11  рублей 70  коп. Разница в 17  ко
пеек кажется незначительной, и, су
дя по стоимости молока, хозяйству
ют в колхозах рдинщсова. По стоит 
разложить себестоимость продук
ции на составные части, как обна
руживается, чтр 17 копеек скрыва
ют многие и многие сотни рублей.

Вот основные элементы себестои
мости центнера молока в «М аяке». 
Прямая оплата труда —  4 рубля 
5 9  коп., корма —  3 рубля 2 8  
коп., общефермские и общеотрасле
вые затраты вместе с'косвенной оп
латой труда —  1 рубль 0 8  коп. В 
колхозе «Первое мая»: оплата тру

да —  4 рубля 2 4  коп., корма —  2  
рубля 8 5  коп., общефермские и об
щеотраслевые затраты вместе с кос
венной оплатой труда —  2 рубля 
3 0  коп. Экономию на зарплате и 
кормах в «Первом мае» начисто 
«съели» общефермские и общехо
зяйственные затраты, при которых 
допускается больше всего расточи
тельства и бесхозяйственности.

Что представляют из себя те 2  
рубля 30  коп. общехозяйственных 
затрат, которые приходятся на цент
нер молока в колхозе «Первое мая»? 
Это доля расходов на содержание 
административно-управленческого и 
обслуживающего персонала, затраты 
на текущий ремонт, средства на 
отопление и освещение объектов об
щехозяйственного назначения, доля 
убытков от списания естественной, а 
зачастую неестественной траты и 
т. д.

За 9 месяцев общебригадные й 
общехозяйственные расходы в этом 
колхозе без затрат на содержание 
административно -  управленческого 
персонала составили 67  тысяч руб
лей —  около 7 процентов денежного 
дохода артели.

Есть ли здесь возможности для 
снижения себестоимости продукции? 
Др, есть. Возьмем расходы на со
держание административно-управ
ленческого и обслуживающего персо
нала. В прошлом году этот персонал 
составлял 8 9  человек, нынче— 9 8 . 
Возррс и фонд их заработной платы. 
В колхозе около 8 0 0  человек трудит
ся непосредственно на производстве 
(причем не круглый год), а почти 
1 0 0  человек весь год руководят, 
учитывают и сторожат хозяйство.

—  Новые штатные должности мы 
вводим в интересах производства, —

заявляют в правлении колхоза.
Но в таком случае производство 

должно возрасти, а стоимость допол
нительной продукции перекрыть за
работную плату дополнительного 

штата. В колхозе «Первое мая» это
го не случилось. Штаты разбухли, 
их содержание удорожилось, а про
дукции стало меньше. За 9 месяцев 
прошлого года здесь произвели 
2 .3 2 9  тонн молока, нынче— только 
2 .1 6 3  тонны, мяса в прошлом году 
было 3 7 4  тонны, нынче —  лишь 
3 1 2  тонн. Продукция не подешеве
ла, а подорожала. Где же отдача от 
дополнительных штатных единиц?

Однако не только сокращение зат
рат на содержание административно
управленческого и обслуживающего 
персонала —  резерв снижения себе
стоимости продукции. В колхозе 19  
учетчиков, счетоводов, бухгалтеров 
и экономистов, однако учет оставля
ет желать лучшего. А что, как не 
это, дает повод для необоснованных 
списаний материалов и приписок к 
заработной плате? Нынче в колхозе 
оприходовали ни много, ни мало 8 0 0  
центнеров лишнего сена. Приписан
ное сено —  наценка на себестои
мость того же молока. Это— растран
жиривание колхозных денег^ кото
рое было вскрыто. Не стоит это 
ставить в «заслугу» счетному аппа
рату колхоза. Приписка была слиш
ком явной, чтобы ее не увидеть. Что 
же до учета труда, то он здесь мало 
способствует контролю за правиль
ностью начисления. Если в бухгал
терии и проверяют расценки, то не 
сличают объем фактического выпол
нения работ с объемом, за который 
начислена зарплата, не сопоставля
ют вес изготовленных и вывезенных 
кормов и т. д. А раз отсутствует та

кой контроль —  отсутствует и крас- 3  
ный свет припискам. Вот откуда на- 3  
бегают копейки и рубли высокой се- Ц  
бестоимости. s

Несправедливо было бы сказать, з  
что в колхозе не делают анализа хо- 3  
зяйственной и финансовой деятель- 3  
ности. Утвержденные формы эконо- s  
мического анализа здесь заполняют 3  
аккуратно, но ведь нужно еще вду- 3  
маться в цифры, «влезть» в них по- 3  
глубже, дабы увидеть слабые и силь- s  
ные стороны хозяйства. Однако ана- 3  
лиз, похоже, делают ради формы, 3  
нежели для раздумий и руководства. ~  
Взять хотя бы те самые общехозлй- 3  
ственные и общефермские затраты, о з  
которых говорилось выше. Поворо- 3  
ши их как следует —  сколько неис- 3  
пользованных резервов для эконо- з  
мии, а следовательно, для снижения =  
себестоимости продукции можно най- Щ 
ти! Доля этих затрат в себестоимо- з  
сти продукции колхоза «Первое мая» Ц 
в два с лишним раза больше, чем в з  
«М аяке». Сократи первомайцы 3  
только расходы на содержание ад- 3  
министративно-управленческого пер- 3  
сонала до уровня маяковцев, можно Ц  
сэкономить около 2  тысяч человеко- 3  
дней и 4 ,5  тысячи рублей. Если же 3  
все общехозяйственные ц общеферм- =  
ские затраты в «Первом мае» спи- =  
зить до уровня «М аяка», экономия з  
составит 3 8  тысяч рублей. А ведь и 3  
в «Маяке» не все идеально. 3

17 копеек себестоимости... При- Щ 
глядитесь: за цими —  тырячи руб- з  
дей экономии. з

П. ЛУЗИН, |  
начальник планово-знономиче- 3  
сного отдела Первомайского 
районного управления сельско- 3  
го хозяйства. =
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КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. На Безымянной высоте у деревни Ру- 

беженка воздвигнут памятник шестнадцати молодым сибирякам, пав-

Г Е О Л О Г И - С Т Р О И Т Е Л Ь Н О Й  И Н Д У С Т Р И И
Открытие нефтяных и газовых 

месторождений приведет к  ррсту 
объемов промышленного и граж
данского строительства. Значит, 
необходимо подготовить сырьевую 
базу для развития строительной 
индустрии. В этом году Томская 
комплексная экспедиция прово
дила исследования для оконча
тельного подсчета запасов на Ту- 
ганском месторождении песков. 
Незадолго до Октябрьских празд-ИШГГШ ТРПММРРМа гапттппмттлпп-ппп

управления рассмотрела пред- 
ставленные материалы. Деятель
ность геологов получила отлич
ную оценку. Разведанные запасы 
составляют 1 4 ,6  миллиона кубо
метров. Этих запасов Туганскому 
заводу при выпуске 12Q миллио
нов штук силикатного кирпича в 
год (это больше, чем выпустит в 
1 9 6 6  г. вся область) хватит поч
ти на 50  лет.

Туганские пески неплохого ка-
ТТЛЛГГ.™ ТГ« _______  ___________

силикатный кирпич марки 7 5 , 
а при обогащении —  и марки 
1 2 5 . Пески пригодны для произ
водства теплоизоляционных, га
зосиликатных изделий, силикат
ного бетона.

Научно-техническим советом 
Новосибирского геологического 
управления рассмотрен еще один 
отчет Томскрй экспедиции, в ко
тором изложены результаты по
иска гравийно-галечникового ма-

острова Буяна и деревни Коларо- 
ва. Утвержденные советом запа
сы сырья составляют 2 1  милли
он кубометров. Сырье пригодно 
для получения тяжелых бетонов 
марок^ЗОО и 4 0 0 . А щебень из 
гравийнс-галечникового материа
ла пойдет на изготовление бето
на марок 5 0 0  и 6 0 0 .

А. ЖМАЕВ, 
начальник нерудной партии 
Томской комплексной геоло-

==. о иипл яи гидипу. климу легендарному подвигу, прославленному 
3  поэтом М. Матусовским а композитором В. Баснером в песне «На 
3  Безымянной высоте», минуло двадцать три года...
ss ...Темной сентябрьской ночью 1943 года восемнадцать коммуни-
Щ стов-сибиряков под руководством младшего лейтенанта Евгения Поро- 
~  шина добровольно вызвались взять штурмом укрепленную фашиста- 
3  ми высоту, которая преграждала путь нашим войскам на Запад. Окру- 
3  женные гитлеровцами, отважные патриоты сражались до последнего \ 
Ц дыхания. Чудом уцелели лишь двое — тяжелораненые Герасим Ла- 
S  пин и Константин Власов.

S  НА СНИМКЕ: памятник воицам-сибирякам на Безымянной вы со- \
те.

(Фотохроника Т А С С ). :

Н А К А З А Н Ы  ЗА П Р И П И С К И
На Моряковекой ремонтно- 

эксплуатационной базе — мно
го автотранспорта. Грузовые 
автомашины постоянно курси
руют между Моряковкой и 
Томском. Судя по словам ди
ректора базы т. Топорова и 
глазного бухгалтера т. Гасюль, 
автотранспорт, находящийся в 
распоряжении базы, использу
ется необыкновенно эффектив
но: в Моряковку машины везут 
кирпич, листовую сталь, желе
зо и другие строительные ма
териалы, а в Томск на этих же 
машинах отправляется металло
лом. Одним сЛоцом, ни одно
го холостого пробега.

Все было бы хорошо, если б
.. . . . . . . . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ..

эги слова отражали действи
тельное положение дел. факти
чески- многое выглядело ина
че. Оформление докумен
тации и организацию ис
пользования автомобилей ру
ководители базы отдали на от
куп экспедиторам тт. Мурано
ву и Брюханцеву, даже не про
верив их умения руководить та
ким сложным хозяйством. Му
ранов н Брюханцев, пользуясь 
бесконтрольностью, встали на 
путь обмана и приписок.

В июле, например, автомо
биль марки «Колхида», принад
лежащий автоколонне № 1235, 
был направлен в распоряже
ние Моряковекой РЭБ. С со
гласия экспедиторов, шофер

тов. Головко целый день возил 
дрова частным лицам, естест
венно, за деньги, которые брал 
себе. Однако на следующий 
день экспедиторы РЭБ отмети
ли в путевом листе, что т. Го
ловко вывез из Томска 10 тонн 
листовой стали, а ‘ на обратном 
пути якобы привез в город 8 
тонн металлолома.

Дня через три из той же ав
токолонны в Моряковку пришли 
шесть машин для вывозки ста
ли и металлолома. Экспедито
ры не сумели обеспечить их ра
ботой. Щоферы весь день про
скучали. Прикрывая свою не
распорядительность, Муранов 
и Брюханцев оформили шофе

рам фиктивные путевые листы 
на вывозку стали и • металлоло
ма. Так, только за один день на 
базе допустили приписку 96 
тонн грузов. За семь месяцев 
в Моряковекой ремонтно
эксплуатационной базе было 
приписано невыполненных ра
бот на 280.030 тонна-километ
ров. База за несуществующие 
услуги выплатила различным 
автохозяйствам 14.267 рублей.

По фиктивным путевым ли
стам, выданным экспедиторами 
шоферам, автохозяйства неза
конно выплатили 3.877 рублей, 
списали 22.730 литров бензина 
на 1.368 рублей, начислили за 
амортизацию автомобильной ре
зины 806 рублей. Государство

потеряло на всей этой незакон
ной операции 20.318 рублей.

Конечно, неправильно всю 
вину сваливать только на ра
ботников Моряковекой РЭБ. В 
равной степени ответственны 
за приписки и руководители ав
тохозяйства № 5 и автоколон
ны № 1235, обслуживающих 
Моряковскую базу. Старшие 
диспетчеры этих организаций 
тт. Чернова и Биндерис безот
ветственно отнеслись к своим 
обязанностям, не следили за 
производительным использова
нием: автомашин, за правильно
стью оформления транспортной 
документации.

Областное автоуправление 
невыполненные объемы работ 
сняло с выполнения плана, а 
деньги, незаконно полученные 
с Моряковекой РЭБ, перечис
лены в доход госбюджета. На
казаны и конкретные виновни

ка. Начальнику центральной 
диспетчерской службы т. Роди- 
к шу, старшему бухгалтеру 
АТХ № 5 т. Кавдич и старше
му бухгалтеру автоколонны 
№ 1235 т. Рявкину объявлены 
выговоры. Строгие выговоры 
объявлены также начальнику 
автохозяйства т. Войтковскому 
и начальнику автоколонны 
№ 1235 т. Полещуку. Наказа
ны также и другие виновные.

К сожалению, это не единст
венный факт обмана. За два 
месяца работники передвижной 
механизированной колонны 
№ 480 (ПМК-480) «Томсель- 
строя» допустили приписку бо
лее чем на 4 тысячи рублей. С 
учетом незаконно начисленной 
зарплаты шоферам, списания 
бензина и амортизационных пе
речислений эта приписка выли
лась в солидный убыток госу
дарству — пять с половиной 
тысяч рублей.

|  По следам наших 
выступлений

|«Второй тур 
[турбобура»
3  В газете «Красное знамя» 
5  (№ 225) была опубликована 
S  корреспонденция «Второй тур 
=  турбобура». Она обсуждена на 
5  расширенном техническом ср- 
5  вете Васюганской экспедиции р 
S  участием чцрнов партбюро и 
=  разведкома. Газета правильно 
3  поднимает вопрос о задержке 
3  ввода в эксплуатацию турбин- 
j= ного цеха. Здание цеха было 
S  построено в 1965 году, но в 
5  связи с тем, что экспедиция не 
3  имеет производственной базы, 
Ц  помещение использовалось для 
Ц ремонта транспорта и механиз- 
3  мов. Иначе в тот период мы не 
Ц могли поступить.
=  Поэтому к монтажу оборудо- 
=  вания удалось приступить толь- 
3  ко этой весной. Заводского обо- 
Ц  рудования не хватало, почти 
=  половину механизмов пришлось 
3  собирать из списанных. В Ta
il ких трудных условиях главный 
=  механик тов. Слезка и бывший
== начальник механического цеха 
3  ТОН- Кононов не проявили нуж- 
3  ной оперативности, недостаточ- 
3  но следили за монтажом обору- 
=3 дования.
3  В августе и сентябре на тех- 
3  нических совещаниях обсуж- 
3  дался ход подготовки цеха к 
Ц  пуску. Сейчас турбоцех укомп- 
3  лектован постоянными кадра- 
3  ми. Для технической консуль- 
3  тации был вызван специалист, 
Ц xopquiq знакомый с турбобура- 
Л ми. Монтаж оборудования в це- 
=  хе заканчивается.
=  Но технический совет не со- 
Л гласен с автором статьи в том, 
=  что ремонт турбобуров нужно 
Л проводить только в цехе. В лет- 
Л ннй период экономически целе- 
13 сообразнее делать ремонт на 
=  буровой. Транспортировка тур- 
Л бобура в цех и обратно обой- 
Л дется в 1.000 рублей. Это в де- 
=  сять раз дороже стоимости са- 
Л мого ремонта.
1  А. ЛЕТИЦКИИ,
Л начальник Васюганской 
=  экспедиции.
|  В. АНТОНОВ,

секретарь партбюро*

I За невнимание
| к быту —выговор
Ц Вопросы, поднятые газетой 
Л «Красное знамя» в статье «Неу- 
Л рядицы быта», рассматрива- 
=  лись на бюро объединенного 
=  партийного комитета нефтянн- 
Л ков и на бюро Александровеко- 
=  го райкома КПСС. За невнима- 
=  ние к нуждам рабочих и слабое 
=  руководство начальнику орса 
=  А. А. Штундлеру объявлен вы- 
=  говор с занесением в учетную 
S  карточку. Бюро райкома КПСС 
S потребовало от тов. Штундде- 
Л Ра коренного улучшения дея- 
=  тельности орса. В настоящее 
=  время организация обществен- 
Л ного питания улучшилась.
Л И. РУПАКОВ,
=  секретарь Александровско- 
=  го райкома КПСС.

I «Кредо педагога 
| и мера
! н а к а з а н и яи
3  Статья под таким заголов- 
Л ком, опубликованная в газете 
S  «Красное знамя» 21 октября 
=  1966 года, обсуждена на собра- 
3  нни учащихся и на заседании 
3  педагогического совета Томско- 
S  го музыкального училища.
3  Коллектив училища считает 
3  статью правильной и своевре- 
=  менной.
Щ Педсоветом утвержден ряд 
=  мер по улучшению учебно-вос- 
3  питательной работы. Намечены 
=  дополнительные лекции и бе- 
=  седы на воспитательные темы 
3  Для педагогов и для учащихся. 
3  Разработаны мероприятия, 
S  которые позволят привлечь 
S  учащихся к более активному 
== участию в общественной жизни 
=  училища.

С. ВАЙНШТЕЙН,
== директор Томского музы- 
=  кального училища.

В этом виновны и руководи
тели автохозяйства M l .

Серьезные нарушения подоб
ного рода допускаются также 
на манометровом заводе, в 
«Томскстройтрансе» и на других 
предприятиях. Вот почему мы 
вынуждены напомнить руково
дителям предприятий Указ Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР, в котором говорится о 
том, что приписки в государст
венной отчетности и представ
ление других умышленно иска
женных отчетных данных о вы
полнении планов должны рас
сматриваться, как противогосу
дарственные действия, нанося
щие вред народному хозяйству 
СССР. Лица, виновные в этом, 
наказываются лишением свобо
ды на срок до трех лет.

Н. САРАЕВ, 
заведующий нештатным 
отделом транспорта редак
ции газеты «Красное знамя».
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В И З И Т  

П Р Е Р В А Н
19 ноября в Москву из Пеки* 

на возвратилась делегация Об
щества советско-китайской друж
бы, возглавляемая обозревателем 
«Правды» В. В. Маевским. В со
ставе делегации —  Герой Совет
ского Союза И. П. Кожар, депутат 
Волгоградского городского Совета 
депутатов трудящихся 3. Ф. Дуб
ровина, ударник коммунистиче
ского труда слесарь 1-го Москов
ского часового завода В. Н. Ан
тонов, профессор Института ми
ровой литературы имени А. М. 
Горького А. И. Овчаренко и дру
гие.

Делегация выезжала в КНР в 
соответствии с планом сотрудни
чества между обществами дружбы 
двух стран для участия в меро
приятиях, посвященных 4 9 -й  го
довщине Великой Октябрьской 
социалистической революции. За 
время пребывания в КЦР члену 
делегации должны были встре
титься с представителями китай
ской общественности, ознакомить
ся с жизнью страны и рассказать 
трудящимся Китая о Советском 
Союзе. Этот визит имел целью со
действовать развитию . связей 
между обществами дружбу p y jt  
стран, укреплению дружбы меж
ду народами Советского Союза и 
КНР.

Однако* делегация была лише
на возможности полностью вы
полнить программу пребывания 
и, вынужденно прервав свою по
ездку, возвратилась на Родину 
раньше намеченного срока. Ки
тайская сторона, пренебрегая 
элементарными, законами госте
приимства, нарушая план сотруд
ничества и принцип взаимности, 
чинила препятствия нормальной 
работе делегации, использорала 
ее присутствие для организации 
антисоветских провокаций, сде

лала ее объектом оскорбительных 
и враждебных выпадов.

На Внуковском аэродроме деле
гацию тепло встречали председа
тель правления Общества совет
ско-китайской дружбы А. А. Анд
реев, заместитель председателя 
президиума Союза советских об
ществ дружбы и культурных свя
зей с зарубежными странами 
Е. В. Иванов, ответственный сек
ретарь президиума Союза совет
ских обществ дружбы II. Е. Го- 
рошкин, члены правления Об
щества советско-китайской друж
бы, активисты общества, пред
ставители советской обществен
ности.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ: А Т Е Л Ь Е -
В О Л О К И Т Ч И К

С Е Л ЬС КИМ Д О Р О Г А М -  
Ч Е Т К И Е  У К А З А Т Е Л И

В ТО М С К - H A  ГРУЗОВИКЕ. 
А  Г Д Е  А В Т О Б У С Ы ?

СЕМЬ РАЗ ПРИМЕРЬ...
Зная, как работают иные 

ателье Томска, я предусмотри
тельно заказала себе зимнее 
пальто в ателье первого разряда 
по улице Карташова еще в авгу
сте. Обещали выполнить заказ к 
2 сентября. Прихожу в назначен
ный срок. Но, вероятно, работ
ницы ателье слишком уж прямо 
понимают пословицу «семь раз 
примерь —  один отрежь». Вот 
и пришлось мне ходить на эти 
«семь раз примерь»... вплоть 
до октября.

В октябре, наконец, пальто 
было готово. Но взять я его от

казалась. Многочисленные при
мерки не , помогли. Пальто было 
просто уродливым: втачной рукав 
боролся, полы отказывались со
единяться, пуговицы явно не со
ответствовали петлям, клапаны 
—  один выше другого.

Закройщица объяснила: бы
ла ревизия, и мы поторопились 
сдать ваш заказ в склад готовых 
изделий. Исправим.

Снова «семь раз примерь...»—  
весь октябрь и половину ноября. 
Когда же кончатся примерки?

Л. ТОЛСТУХИНА.

ПРИХОДИТЕ ЗАВТРА.. .
Приемщица белья при бане 

№ 1 А. Г. Молоткова, перебрав 
все квитанции и не найдя нуж
ной, тяжело вздыхает:

— Приходите завтра.
Завтра сцена повторяется. На

чинаю возмущаться:
— Редь на квитанции указан 

срок исполнения 7 дней. А прош
ло 9.

— Да, — соглашается прием
щица. — Так бывает часто. Хо
рошо, если получите через 14 
дней.

— Вот вы и пишите на квитан
ции 14 дней, тогда не придется 
ходить к вам ежедневно.

— Но такой срок отпугивает 
заказчиков, — объясняет прием
щица.

Странная логика.
Перелистываю книгу жалоб — 

я не единственный, кому прихо
дится ходить за одним и тем же 
заказом много раз.

Наконец наступает день, когда 
белье все-таки мне вручают. Но 
качество стирки таково, что мне 
кажется, оно было куда чище, 
чем до сдачи в прачечную. Во 
всяком случае, на белье не было 
этих разноцветных полос и под
теков. И снова сльоцу вздох при
емщицы:

— Не вы первый возмущаетесь 
и возвращаете белье. И в дока
зательство показывает несколько 
заказов, выполненных с таким же 
качеством. Теперь понятно, по
чему многие заказчики вторично 
не обращаются сюда за услуга
ми.

Проявляю настой
чивость и еду в кон
тору прачечной, что
бы разобраться на 

месте. Заведующая производ
ством механической прачеч
ной № 1 т. Альбер, увидев 
мой «выполненный» заказ, искрен
не возмутилась. С ней мы от
правились в цех. Работницы сва
ливали вину за брак друг на дру- 
гз.

— Может быть, нехватка рабо
чих рук, отсюда спешка, — пы
таюсь помочь я.

— Нет, — категорично возра
жает тов. Альбер. — Работниц у 
нас достаточно, заработки непло
хие. Просто погоня за количест
вом выполненных заказов. А вот 
качеству мы мало уделяем вни
мания. Нет контроля.

Что правда, тр правда: контро
ля за качеством нет. В этом 
убеждает и жалобная книга при
емного пункта. А. ПАВЛОВ.

V
— Я же вам сдавал не такие 

грязные!..

— Если не понравится, при
дете восьмой раз.

Г
К А К

В А С

Т Е Л Е Г Р А М М А
Б Е Д С Т В И Я

Томск, редакции газеты «Крас
ное знамд».

Коллектив Самусьской РЭБ 
просит через газету воздейство
вать на руководителей Томского 
райисполкома и автобусного пар
ка. Наш рабочий поселок нахо
дится в 60  километрах от Том
ска. До сих пор не решен вопрос 
об автобусной линии. Жители по
селка, в том числе учащиеся, вы
нуждены добираться до Томска 
на грузовых автомобилях в лю
бую погоду. На все наши прось
бы и требования подучаем ответз 
нет дороги.

Начальник Самусьской РЭБ 
Чумак.

V
Вот уж дейсрительно крик 

души. Отчаялись товарищи пи
сать письма, звонить по телефо
ну по всем инстанциям. Редакция 
ждет ответа на эту телеграмму 
от руководителей Томского рай
исполкома и автобусного парка.

СЕРДЕЧНОЕ СПАСИБО
4 года тому назад баня № 2 по улице Октябрьской (г. Томск) 

была на плохом счету. Жители этого района обходили ее сто
роной. За эти годы баня преобразилась. Директор ее, Анна Ге
оргиевна Попова, немало вложила труда, чтобы сделать баню 
образцовой. В помещении просторный вестибюль, есть буфет, 
киоск для самых необходимых товаров, парикмахерская и от
личная парная для любителей. Радует и отличное обслуживание.

Я разговаривала со многими посетителями, и все они такого 
же мнения. Как не сказать работникам бани сердечное спасибо.

Е . Б У Я Н О В А .

А С Б Ы Т О М - Б Е Д А
О каждым годом расширяется жилой городок в районе под

шипникового завода. Жителей в городке все прибавляется, а 
предприятия сферы обслуживания — все те же.

Парикмахерская находится в тесном помещении. В одной 
комнате — и мужской и женский залы. Чтобы отутюжить ко
стюм, пришить пуговицу, отремонтировать одежду, приходится 
ехать в центр города.

Есть в нашем районе свой клуб, где демонстрируются филь
мы, но рабочим завода хочется побывать и в центральных кино
театрах. Во-первых, потому, что именно там в первую очередь 
идут новые фильмы, да и само помещение больше располагает 
к отдыху. Но приобрести билет, скажем, в кинотеатр М. Горько
го, днем рабочему завода трудно. Приедешь вечером, перед на
чалом сеанса,—билетов нет. Почему бы администрации театра 
не организовать предварительную продажу билетов непосред
ственно на заводе?

Расписание работы продовольственных магазинов также не 
устраивает рабочих. Те, кто работает во вторую смену, в мага
зины не успевают.

3 . Н Е П О М Н Я Щ А Я .

О Б С Л У Ж В  А  Ю  Т?
К У Д А  К Р И В А Я  В Ы В Е З Е Т . . .

Во время отпуска я решил отправиться 
в экскурсию по нашей области. И очень 
пожалел. Вместо того, чтобы отдохнуть, 
набраться сил, я устал и нанервничался 
больше, чем за год работы.

Еду я на д и ч н о ц  машинр по Кожевни- 
ковскому району. Раньше бывал здесь и 
дороги знаю. Во всяком случае, держался 
телефонных столбов и приезжал, куда 

надо. Сейчас старые дороги закрыты, сде
ланы новые, неплохие. Но куда они ведут 
—  трудно догадаться. Объездов и сверт

ков очень много, а указателя —  ни одно
го. Около Уртама, например, дорога расхо
дится в три стороны. Какую выбрать? Если 
долго нет проезжей машины, приходит
ся выбирать на риск. Едешь в Уртам - т  
приедешь к коровнику, либо на лесораз
работку. До Воронова от Уртама тоже без 
расспросов не доедешь. Ни указателей ки
лометров, ни названий деревень.

В поисках дороги в одну из деревень 
(до которой было-то всего километров 15)

я наездил 70  километров. Ну хорошо, это 
моя личная машина. А сколько лишнего 
бензина «съест» такая дорога у шофера 
государственной машины?

Советую кожевниковцам поучиться у 
первомайцев и асиновцев. Там любой шо
фер на любом свертке знает, сколько ки
лометров до деревни, тут же, на щите, и 
название деревни. А у въезда в г. Aghho 
висит даже щит с планом всех дорог 
района.

В. ДЫБОВ.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ: СЛОВА БЛАГОДАРНОСТИ  
- Б А Н Щ И К А М

РАБОЧИЙ городок  р а с те т .
•  д СФЕРА ОБСЛУЖИВАНИЯ?

И В О Т  Б Е Л Ь Е  
В Е Р Н У Л  И .. .

З А К Р Ы Л С Я  I X  С Ъ Е З Д  Б К П
СОФИЯ, 19 ноября. Спец. корр. 

ТАСС Д. Бочаров и Н. Кочешков 
передают:

Сегодня в обстановке большого 
подъема и воодушевления закон
чил работу IX съезд Болгарской 
коммунистической партии.

На заключительном заседании 
были объявлены результаты выбо
ров руководящих органов партии.

Съезд единогласно избрал но
вый состав Центрального Комитета 
Болгарской коммунистической 
партии и Центральной контрольно
ревизионной комиссии. Бурными 
аплодисментами встретил съезд со
общение, что состоявшийся пле
нум Центрального Комитета БКП

первым секретарем ЦК БКП вновь 
избрал Тодора Живкова.

Пленум избрал Политбюро БКП 
в следующем составе: Боян Бьллга- 
ранов, Борис Велчев, Живко Жив
ков, Иван Михайлов, Иван Попов, 
Пенчо Кубадинский, Станко Тодо- 
ров, Тано Црлов, Тодор Живков, 
Тодор Павлов, Цола Драгойчева.

Кандидатами в члены Политбю
ро избраны: Димитр Димов, Луче- 
зар Аврамов, Пеко Таков, Ангел 
Цанев, Коста дин Гяуров, Крыстю 
Тричков, Иван Абаджиев.

Секретарями ЦК БКП избраны: 
Борис Велчев, Боян Былгаранов, 
Венелин Коцев, Иван Прымов, 
Станко Тодоров. Членами секре

тариата избраны: Владимир Бо- 
нев, Стоян Поров, Стефан Васи
лев.

Председателем Центральной 
контрольно-ревизионной комиссии 
избран Стоян Караджов.

Съезд закрыл яркой заключи
тельной речью тепло встреченный 
участниками съезда первый секре
тарь ЦК БКП Тодор Живков.

Речь Тодора Живкова была вы
слушана с исключительным внима
нием. В зале вспыхивает- бурная, 
долго не смолкающая овация, раз
даются возгласы «БКП!», «БКГИ», 
«КПСС!», «КПСС!», «Вечная дру
жба!»

С большим воодушевлением де
легаты исполняют партийный 
гимн «Интернационал».

О Б Р А Щ Е Н И Е  
ИНДИРЫ ГАНДИ К НАРОДУ

ДЕЛИ, 19 ноября. (ТАСС). Пре
мьер-министр Индии Индира Ган
ди объявила о создании фонда 
премьер-министра по оказанию по
мощи населению районов, постра
давших от засухи. В обращении к 
народу премьер-министр подчерк
нула, что вследствие наблюдаю
щейся второй год невиданной засу
хи в штатах Бихар, Уттар Прадеш 
и в некоторых районах страны по
ставлена под угрозу жизнь миллио
нов людей. Индира Ганди призва
ла всех граждан собирать и вно
сить в фонд премьер-министра про
довольствие, медикаменты, одежду, 
строительные материалы, тран
спортное и другое оборудование 
для отправки в районы, пострадав
шие от засухи.

Ч Е Х О С Л О В А Ц К И Й  Ж У Р Н А Л  
О ПОЛИТИКЕ РУКОВОДИТЕЛЕЙ КПК

ОПАСНЫЕ КАТАСТРОФЫ
ПРАГА. (ТАСС). Основой ны

нешней политики руководства Ком
партии Китая стала открытая вра
жда в отношении Советского Сою
за, пищет в сроем последнем номе
ре орган ЦК Коммунистической 
партии Чехословакии журнал «Жи
вот страны» («Партийная жизнь»). 
Это проявляется в неустанных на
падках на внутреннюю и внешнюю 
политическую линию КПСС, в 
злонамеренной клевете на полити
ческие шаги СССР и других социа
листических стран. «Живот стра
ны» подчеркивает, что такая поли
тика дискредитирует великие идеи 
коммунизма, что с ней нельзя со-

БОНН, 19 ноября. (ТАСС). Се
годня в крупнейшем промышлен
ном районе ФРГ — Руре владель
цами каменноугольных концернов 
установлен своеобразный «ре
корд»: на ряде крупнейших ка
менноугольных шахт вновь объяв
лены «нерабочие смены», причем 
невиданных ранее масштабов — 
работа прекращена на 34 из 79 
каменноугольных предприятий 
Рурской области.

В результате произвола пред
принимателей сегодня не спусти-

гласиться и о ней нельзя молчать.
Орган ЦК КПЧ указывает, что 

руководители КНР отошли от ли
нии международного коммунисти
ческого движения, что они только 
на словах выступают против аме
риканского империализма, а на де
де ведут борьбу против КПСС и 
других братских партий. Послед
ние события в Китайской Народной 
Республике, пишет «Живот стра
ны», показывают, что руководство 
КПК намерено продолжать полити
ку, которая наносит большой вред 
всему международному коммуни
стическому движению и социали
стическому содружеству.

лось в забой более 70 тысяч гор
няков. Столь широкого объявле
ния «нерабочих смен», означаю
щего для шахтеров потерю зара
ботной платы, еще не знала после
военная история Рурской области.

Сегодня газеты сообщают также, 
что вопреки массовым протестам 
горняков наблюдательный совет 
каменноугольной компании «Хи- 
берниа аг» принял решение о за
крытии шахт в Ботропе и Гладбе- 
ке. Это решение означает, что еще 
3.200 шахтеров потеряют работу.

НЬЮ-ЙОРК, 19 ноября. (ТАСС). Ми-
нувшей ночью близ города Стоун- 
Лейк в американском штате Вискон
син взорвался стратегический бом
бардировщик «В-52». Обычно подоб
ные самолеты несут на борту ядер- 
ное оружие.

Комментатор ТАСС И. Александров 
пишет: Гигантский взрыв, потрясший 
окрестности городка Стоун-Лейк, за
став ш многих обозревателей вспом
ни <’ь вновь о постоянной опасности, 
которую создают полеты американ
ских бомбардировщиков с ядерным 
оружием на Оорту. Представитель 
американского штаба заявил, что 
взорвавшийся бомбардировщик не 
нес чдерного оружия. Однако такие 
заверения были даны американски
ми ьоеннымч и 17 января нынешне
го года, когда американский бомбар
дировщик в результате катастрофы 
«потерял» ядерные бомбы близ Па- 
ломареса (Испания). В дальнейшем 
поиски гдёрных бомб скрыть не 
удалось. Мировая общественность 
выступила тогда с требованием не
медленно запретить полеты амери
канских самолетов с ядерным ору
жием над территориями других 
стран. Известно, что стратегические 
военно-воздушные силы США насчи
тывают около 600 бомбардировщи
ков В-52», половина из которых по
стоянно находится в состоянии 
15-минутной готовности к вылету по 
тревоге. Большое число таких само
летов постоянно находится в возду
хе. поичем их маршруты хранятся в 
секрете. Американская печать со

общает, однако, что полеты, .в основ-

ДЕЛИ, 21 ноября. (ТАСС). На 
вчерашних переговорах с премьер- 
министром Индии Индирой Ганди 
президент ЧССР Антонин Новот
ный заявил о готовности его стра
ны оказать Индии помощь в эко
номическом развитии и желании 
Чехословакии расширять двусто-

ном совершаются в северной части 
земного шара. Тщательно скрывают
ся также типы и число ядерных бомб 
на бррту этих самолетов, С февраля 
1958 года, когда самолет «В-47» в ре
зультате столкновения в воздухе «вы
ронил» ядерное оружие над штатом 
Джопджия, зарегистрировано уже 
немало подобных случаев.

Так, в марте 1958 года самолет 
«В-с7» «из-за механической ошибки» 
«выпчскает» часть ядерного оружия. 
В ноябре (958 года самолет «В-47» с 
ядерным оружием терпит катастро
фу при взлете в Техасе. Подобные 
же катастрофы произошли в июле и 
октябре 1959 года, в январе и марте 
1961 года, в январе 1964 г., две ка
тастрофы — в 1965 году и, наконец, 
прогремевшая на весь мир катастро
фа в Паломаресе 17 января 1966 г. 
На днях американская газета «Ок
ленд трибун» сообщила что в авгу
сте этого года была «обронена» еще 
одна ядерная боеголовка, найденная 
будто бы затем водолазами амери
канского военно-морского флота. 
Лишь счастливые случайности при
водили к тому, что до сих пор не 
произошла более серьезная катаст
рофа. Сегодня особую актуальность 
приобретает проект резолюции, пред
ставленный Первому комитету ООН 
Польшей и УССР. Проект этой резо
люции тпебует, чтобы все государст
ва воздег жались от посылки самоле
тов с ядерным оружие^ на борту за 
пределы национальных границ. По
леты амеоиканских бомбардировщи
ков со смертоносным грузом должны 
быть прекращены!

ровнее сотрудничество. Объявив
ший об этом официальный предста
витель МИД Индии сказал также, 
что оба лидера обсуждали между
народные проблемы, в частности, 
положение в Юго-Восточной Азии, 
вьетнамский вопрос и обстановку 
в Европе.

ОБСТАНОВКА В РУРЕ НАКАЛЯЕТСЯ

Н А  П Е Р Е Г О В О Р А Х  В Д Е Л И

Трудно сложить, все 
маршруты и сосчитать 
■километры, пройден
ные юными следопыта
ми по туристским тро
пам родного края. В 
сегодняшнем поиске 
— продолжение похо
дов по местам револю
ционной, боевой и тру
довой славы нашего на
рода. Этот неустанный 
поиск, который ведут 
ребята — участники 
Всероссийского похода 
«Из искры возгоре

лось пламя», обогаща
ет летопись наших сле
допытов Октября.

Пионеры Курлекской 
и Семилуженской школ 
Томского района соб
рали интересный мате
риал о революционе
рах, которые по пути 
в ссылку останавлива
лись в их селах. Юные 
туристы готовят к от
крытию мемориальную 
доску на том месте, где 
останавливался А. Ра
дищев.

Асиновские школь
ники прошли по Сибир
скому тракту, там, где, 
звеня кандалами, шли 
герои-декабристы, ехал 
А. Н. Радищев, твердо 
веря в прекрасное бу
дущее, проследовал в 
вилюйский острог Н. Г. 
Чернышевский. Теперь 
здесь возникли новые 
города и села, выросли 
колхозы и совхозы. И 
всюду ярким факелом 
засиял подвиг совет
ского человека-труже- 
ника.

Поколению наших 
дней есть с кого делать 
жизнь. Наш сибирский 
Гастелло — Иван Чер
ных; Алексей Лебедев, 
повторивший бессмерт
ный подвиг Александ
ра Матросова; Мария 
Октябрьская, Феок
тист Трифонов. Разве 
можно забыть этих ге
роев, наших замеча
тельных земляков!

В настоящее время 
трудно назвать школу, 
которая бы не боро
лась за присвоение ей 
имени любимого героя.

Юные следопыты 
Могочинской школы 
изучают историю по
селка, выявляют быв
ших учащихся и препо
давателей — участни
ков Отечественной 
войны. В их музее есть

такие разделы, как 
«Хозяйство нашего 

края», «История шко
лы», ■ «Они сражались 
за Родину» и другие. 
Вместе с преподавате
лем М. И. Неверов
ской ребята создают 
выставку р сегодняш
нем дне рабочего по
селка Могочина.

А вот директор со
седней, Молчаицвской, 
школы Е. В. Тресцов 
заявил, что у них нет 
энтузиастов краеведе
ния. Видимо, учителя 
этой школы забывают

о том, что когда мы го
ворим о воспитании на 
традициях прошлого, 
то имеем в виду не 
столько историю, сколь
ко силу примера.

Узнать правду о со
бытиях и людях для то
го, чтобы следовать до
рогой отцов, — такова 
главная цель похода 
школьников. И не слу
чайно, символ похода 
— горящий факел пе
редается как эстафета 
славных пионерских и 
комсомольских дел от 
школы к школе. 19 мая 
1966 г. на площади Ре
волюции в Томске был 
зажжен символический 
факел похода — ча
стичка большого факе
ла, рожденного на пло
щади Декабристов в 
Ленинграде.

Малых факелов бы
ло зажжено пять, и их 
передали лучшим отря
дам — участникам об
ластного слета юных 
пионеров — асинов- 
ским, томским, колпа- 
щевским, шегарским де
легатам и отдельно де
легатам детских домов 
и школ-интернатов. В 
каждом районе малый 
факел находится столь
ко времени, чтобы ему

можно было побывать 
в каждой школе. В тор
жественной обстановке 
встречали его ребята 
Томского, Кривошеин- 
ского районов. Вместе 
с факелом передаются 
журнал путешествия 
«По сибирским про
сторам» и рапорт хо
роших дел пионеров и 
комсомольцев.

Интересен рарорт 
юных следопытов Йри- 
вошеинской средней 
школы. Вместе со сво
ей учительницей Ни
ной Федоровной Фаут-

диновой они собрали 
богатый материал о 
партизанском движе
нии в родных местах. 
Это по их инициативе 
доставлен памятник 
погибшим партизанам 
в годы гражданской 
войны. Большую по
мощь школьникам ока
зали старожилы. Сле
допыты Октября вы
явили 240 жителей се
ла — участников Ве
ликой Отечественной 
войны. Но не только 
поисками неизвестных 
героев заняты школь
ники. У них рождают
ся летописи на темы; 
«Передбвые люди села 
Кривошеина», «Удар

ники коммунистическо
го труда». Каждая 
страничка летописи — 
это и встреча с инте
ресными людьми, и пе
реписка, и чтение ар
хивных материалов, и, 
конечно же, туристские 
походы. А там, где по
ходы, — там и концер
ты для колхозников, и 
спортивные состязания 
с сельскими ребятами, 
и помощь на полях.

Гордятся кривоше- 
инские ребята своими 
земляками — Героями 
Советского Союза<

Ф. М. Зивченко, Ф. Ка- 
мамтдиновым, А. Г. 
Федюковым.

С Ф. Камамтдино- 
вым следопыты ведут 
переписку. С Ф. М. 
Зинченко — первым 
советским комендантом 
рейхстагу — ребята 
встречались в дни 
празднования Великого 
Октября.

Об этих своих делах 
ребята и рассказали в 
своем рапорте, при
нимая горящий факел 
эстафеты.

А вот в Колпашев- 
ском районе факелу не 
повезло. Где он сейчас, 
вряд ли знают в гор
коме комсомола и До
ме пионеров. Да и ра
порт колпашевцев ма
ло рассказал о тради
циях земляков, хотя 
ребята, например, шко
лы № 11, совершили 
23 похода по различ
ным памятным местам. 
Они оформили велико
лепный альбом, где 
собраны материалы о 
деятельности в Нарыме 
Я. М. Свердлова, К. В. 
Макацеви-ча, А. В. Па
нова, о первых комсо
мольцах Колпашева. 
Обо всем этом не узна
ешь из рапорта колпа
шевцев. Видимо, в гор
коме ВЛКСМ эстафе
ту считают лишь дет
ской игрой.

Совсем иное отно
шение к движению ма
лого факела в детских 
домах и школах-интер
натах области. Ре
бята школы-интер
ната № 3 Томска. 
Асиновской, Чаинской 
школ-интернатов, Па- 
рабельского, Тогурско- 
го, Колпашевского дет
ских домов дружно ра
портовали о своих ин
тересных делах.

Сейчас малый фа
кел встречают все шко
лы, которые вышли в 
поход «Из искры воз
горелось пламя».

19 мая 1967 года 
лучшие отряды райо
нов доставят малые фа
келы в Томск, на обла
стной парад победите
лей соревнования «Си
яйте, ленинские зве
зды!»

Н. ВОЛКОВА, 
директор областной 
станции юных тури
стов.

Г О Р И ,

ПИОНЕРСКИЙ
Ф А К Е Л !

о п ы т
Недавно в леспромхозы обла

сти отправлена небольшая 
книжка «Временные правила 
разработки лесосек с сохранени
ем подроста и второго яруса в 
Томской области». Она подго
товлена к печати комбинатом 
«Томлес» и управлением лес-

О Б О
ного хозяйства. Обобщен опыт 
организации лесосечных работ 
как в нашей области, так и в 
других.

Основой является метод уз
ких лент. Этот метод рекомен
дуется использовать, если на 
одном гектаре насчитывается

Б Щ  Е  Н
не менее 3.000 штук подроста.

А «временными»'правила на
зываются потому, что лесозаго
товители и лесники не замедлят 
прислать свои отзывы и реко
мендации по дальнейшему улуч
шению правил.

X . А К Б А Р .
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“Проблемы союза семьи и школы
Вот уже пятый год мы ходим 

вместе: я—на работу, а Сережка 
из соседнего подъезда—в школу, в 
свое время в первый, а нынче 
уже в пятый класс. Мне нравится 
этот черноглазый, розовощекий 
мальчишка, немного флегматич
ный и солидно-рассудительный. 
Начало разговора у нас всегда оди
наковое:

— Здравствуй, Сергей Борисо
вич! — Я когда-то работал вместе 
с его отцом и поэтому знаю не 
только отчество, но и другие под
робности короткой биографии мое
го попутчика.

— Здрасьте! — раньше после 
этого он протягивал мне свою пух
лую лапу, теперь стесняется: надо 
быть солиднее, он уже не ребенок.

— Как дела?
— Хорошо идут дела, голова 

еще цела!
Потом следует обмен информа

цией: я рассказываю о своих ново
стях, Сергей сообщает свои. До
пятого класса все его ново- ____
сти были связаны с Анной 
Ивановной, представлявшей 
не только кладезь премудро
сти, но и эталон всех поло
жительных человеческих ка
честв.

С нынешнего года в наших 
разговорах появились новые 
темы. Анны Ивановны нет, 
есть много учителей, есть 
телевизор, футбол, кино. Ко
роче говоря, обо всем Сер
гей готов был рассказывать, ____
кроме школы. Интересно, по- -------
чему?

— Сергей, а в школе что инте
ресного? — настаивал я.

Он старался уйти от этого воп
роса, бурчал что-то. Наконец од
нажды ответил:

— Да ну ее, что в ней может 
быть хорошего? Одна ругня... Вот, 
смотрите! — у мальчишки на гла
зах блеснули слезинки, и он, как- 
то сердито дернувшись, сунул мне 
дневник.- Поперек страницы кал
лиграфическим почерком было вы
ведено: «Ваш сын плохо вел себя 
на географии. Примите меры!»

— О, это дело серьезное. Что 
же ты натворил?

— Наташка говорит, что у них 
в доме живет один, который был в 
Африке, ну, я и дернул ее за косу, 
чтобы не хвасталась, а она сразу
— давай дневник.

— Наташка?
— Нет, география.
— Наверное, все-таки учитель

ница географии? Грамотные и веж
ливые люди так не говорят.

— А почему грамотные люди пи
шут «вел себя на географии»? — 
отпарировал Сережка.

— Учительница поторопилась,
— вступаюсь я за коллегу.

Но Сергей с понимающей улыб
кой поглядел на меня: дескать, Rce 
вы одна каста — взрослые, вам 
все равно ничего не докажешь.

— Плохи твои дела, — помол
чав, добавил я. — Мама-то приня
ла меры?

— Приняла, — со вздохом от
ветил Сережа и потянул руку к ак
куратно заштопанной дырочке на 
брюках (еще осенью сел на гвоздь). 
Все ясно — парня выдрали. А и 
правда — какие еще меры может 
принять мама? Имеет она семь 
классов образования, работает 
штукатуром в СУ-13, и все ее пе
дагогическое образование — вос
поминания о детском доме, в кото
рый ее определили после одной из 
бомбежек Ленинграда.

Что делать, если сын плохо ве
дет себя на уроке географии? Что 
делать, если даже сама «геогра
фия», несколько лет назад закон
чившая пединститут, изучившая и 
возрастную психологию, и приемы 
воспитания, и частные методики, и 
прочие тонкие вещи, о которых ма
ма и представления-то не имеет, 
если эта самая «география» с 
дипломом педагога не может сде
лать так, чтобы на ее уроке дети 
вели себя хорошо? Она обращает
ся за помощью к маме-штукатуру, 
а я на минутку представил себе 
гнев и возмущение учительницы 
Географии, наберись Сережина ма
ма смелости и напиши в дневнике 
сына: «Товарищи учителя, прими
те меры: Сережа плохо ведет се
бя за обеденным столом!»

При всей парадоксальности noj 
добной записи она естественней 
предыдущей: слабый обращает

ся за помощью к. сильному.
Я слышу голоса учителей: «Вы, 

что же, против союза школы, семьи 
и общественности в воспитании 
детей?»

Нет, не против. Но есть вещи, 
которые обязаны, я подчеркиваю, 
обязаны делать родители, а есть 
вещи, ответственность за которые 
лежит на плечах учителей — и 
только учителей! Союз ведь только 
тогда союз, когда каждый из со
юзников выполняет свою долю со
юзнических обязательств, иначе 
никакого союза нет: есть либо оч
ковтирательство, либо эксплуата
ция.

За поведение ребенка на уроке 
ответствен учитель, и никакой 
папа, даже сидящий на уроке, де
ла не поправит, и никакая мама не 
сможет принять должных мер, ес
ли на уроке географии ученику хо
чется слушать соседа по парте, а 
не учителя.

Конечно, хорошо воспитанный

И Ш Ь
В ДНЕВНИКЕ

ребенок и на плохом уроке силой 
воли держит себя в рамках при
личия, ну, а если он шалун и непо
седа? Впрочем, вопросы о том, что 
брать на себя учителю, чем помо
жет общественность, за что ответ
ственны родители — особый раз
говор, и не об этом моя статья. Я 
думаю про Сережу, почему ему не 
хочется сегодня идти в школу.

В дневнике другого моего юного 
соседа я как-то прочитал «силь
ную» запись: «Запретите вашему 
сыну заниматься радиотехникой». 
Вот так-то. Не более и не менее. 
Отберите мечту, заставьте делать 
только то и только так, как велела 
Марья Алексеевна (благо, радио
техники в восьмом классе нет — 
до десятого можно запретить). По
чему? Неужели «география» и 
Марья Алексеевна не видят, что в 
их записях—разрушение того, что 
они обязаны строить, разрушение 
главного? В их записях нет уваже
ния к человеку, нет души, нет до
броты! Не знаю, будет ли Сережа 
помнить, где находится пролив Ла- 
перуза, песенку, про который он 
частенько напевает, не очень-то и 
беспокоит меня этот вопрос, но вот 
будет ли он добрым, если «в шко
ле одна ругня»? Понаблюдайте: 
если учитель говорит, что «надо с 
ними построже, а то они совсем рас
пустились», «попробуй, только 
ослабь вожжи —на шею сядут»,— 
значит, в большинстве случаев у 
этого учителя нет контакта с уче
никами, нет дисциплины на уроке. 
С какой радостью, даже злорадст
вом ставит такой учитель двойку. 

На вот тебе».
Где сейчас Афанасий Афанасье

вич Пахальчук, любимый наш ма
тематик? Прошло уже более двад
цати лет с того дня, как он вручил 
нам аттестаты зрелости, а его уро
ки у меня перед глазами. Наши 
скептики ехидничали над стари
ковскими сентиментами, но и они 
поражались, как страдал наш 
«Афоня в квадрате», когда надо 
было поставить какому-нибудь не
счастному тугодуму вполне заслу
женную двойку — он весь как-то 
сникал, морщился, было жалко и 
его и всю математику, нам всем 
было горько и стыдно... С юмором, 
с шуткой, с глубоким и искренним 
к нам уважением он выпустил нас 
из школы. Как много таких учите
лей, как хочется им поклониться 
и в который уж раз сказать: 
«спасибо!»

...А вчера моя дочь схлопотала 
двойку по ботанике. «За что?»

— А я дома тетрадку забыла...
Частные случаи? Отдельные на

блюдения? Все это нетипично?
Возможно. Только Сережкиной 

маме и самому Сережке от этого 
не легче: им надо «принимать ме
ры».

Л. ЧЕПУРНОВ.

Бакинцы в Томске
В Томске гостит коллектив эст

радного оркестра Азербайджа
на (художественный руководи
тель Г. Рзаев). Ведущее место в 
его репертуаре занимают про
изведения азербайджанских со
ветских композиторов. Но ба
кинцы не замыкаются в нацио
нальных рамках. Оркестр испол
няет произведения композиторов 
России, Украины, Чехословакии, 
Болгарии, Югославии.

Праздничным настроением
пронизана открывающая про
грамму «Музыкальная прогулка 
по Баку». Жаль, однако, что эта 
вещь, как ни странно, лишена 
национального своеобразия. Впе
чатляет «Джазовое интермеццо» 
Гаджиева. Эту небольшую музы
кальную пьесу свободной формы 
украшает соло на саксофоне в ис
полнении Р. Сеид-заде. Звуко
вая палитра музыкальной картин
ки «Караван» построена на конт
растных интойациях. Отсюда, воз
можно, резковатость исполнения 
(это- не относится к исполнителю 
соло на трубе А. Дадаеву). Впро
чем, оркестр вообще зачастую 
грешит непомерным форсирова
нием звука.

В чйсле солистов-вокалистов 
выступает способная эстрадная

*

Дневник
*

искусств
★

молодежь. Гибкий голос и выра
зительная мимика у певицы 
Н. Пициди. Привлекает своей му
зыкальностью и сценическим 
обаянием А. Константинова. Ее 
исполнение — то по эстрадному 
броско, то полно задушевной 
экспрессии.

М, Виницкий — эстрадный во
калист с наиболее самобытной, 
но в то же время не всегда вы
держанной манерой исполнения. 
Как приятно, например, исполняет 
М. Виницкий чешскую песню 
«Там ходит ветер». Эмоциональ
ные краски здесь подчинены рас
крытию замысла. И как досадно 
видеть артиста подчас теряющим 
контроль над своим темперамен
том. В результате — иллюстра
тивность и крикливый наигрыш.

Настоящим праздником для 
зрителей явилось выступление 
первоклассного солиста-аккор- 
деониста М. Макарова. Что бы 
он ни играл — красочную «Им
провизацию» или «Венецианский 
карнавал», — последние аккорды

неизменно тонули в буре апло
дисментов. Артист покоряет сво
ей тонкой музыкальностью и 
техническим совершенством иг
ры.

Ярко проявил себя в жанре 
эстрадной интермедии конфе
рансье Ю. Григорьев. Жаль толь
ко, что молодой способный ар
тист не всегда взыскателен в вы
боре репертуара.

Танцевальная группа хорошо 
себя показала в огневой кавказ
ской лезгинке и в театрализован
ной шуточной картинке (солистка 
Я. Омарова).

В заключение хотелось сделать 
еще одно дружеское замечание. 
Солидаризируясь с известным 
художником Брюлловым, Лев 
Толстой считал мерою подлинно
го искусства то мгновенье (зна
менитое «чуть-чуть»), которое 
строго фиксирует тончайшие ню
ансы художественного языка. Хо
чется пожелать бакинцам: избе
гайте в своем искусстве аляпова
тости и крикливости, добивайтесь 
предельно тонкой отделки каж
дого исполняемого произведе
ния. В этом магическом «чуть- 
чуть» — секрет большого искус
ства.

ТАМ, ЗА ОКУЛЯРОМ МИКРОМИР.
Рис. М. Владимирова.

В. ЦЕЙТЛИН.
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ГРАФИКА ЗИМЫ.
Фотоэтюд Э. Стойлова.
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Финиш.. .  з а  р у б е ж о м
По установившейся традиции 

наши сильнейшие футбольные 
клубы, а также сборные фини
шируют и в этом году за рубе
жом. Уже побывали в Бирме 
зенитовцы Ленинграда, а в Гол
ландии — динамовцы Минска. 
Отправились в зарубежную по
ездку футболисты сборной 
РСФСР, которые проведут 
шесть матчей в Алжире и Ма
рокко. В начале недели в Ма
ли вылетят сборная Украины, 
которая затем побывает в Гви
нее и Сенегале, и серебряные 
призеры чемпионата страны — 
армейцы Ростова-на-Дону: они 
выступят в Объединенной 
Арабской Республике и Ливии. 
23 ноября ереванский «Ара
рат» возьмет курс на Иран и 
Ирак.

Сборная олимпийская коман
да СССР, готовясь к предстоя
щим отборочным матчам со 
сборной Албании, проведет не
сколько матчей в Голландии, 
Мексики и на Кубе. В состав 
сборной, которая покинет 
Москву 24 ноября, вошли вра
тари Р. Урушадзе и Л. Куда- 
сов, защитники — С. Крули- 
ковский, Вл. Левченко, В. Шта- 
пов, В. Иванов, В. Аничкин, 
полузащитники — А. Илиади,
B. Мунтян, И. Савостиков, 
Т. Шулятицкий, нападающие— 
Э. Хуцишвили, В. Федотов,
C. Варга, Л. Адамов, А. Есь
ков, Б. Абдураимов, А. Пилип
чук. Ст. тренер олимпийской 
сборной Г. Качалин, тренер 
Н. Симонян.

Футболисты алма-атинского

«Кайрата» в декабре побывают 
в Дагомее, Нигерии и Камеру
не, а «Крылья Советов» — в 
Сирии и Ливане. Фрунзенская 
«Алга» выступит в Пакистане. 
В Румынии в первой декаде де
кабря проведет три матча таш
кентский «Пахтакор».

Интересное турне намечает
ся у динамовцев Тбилиси. В де
кабре они, возможно, выступят 
на футбольных полях Брази
лии, Уругвая, Чили и Перу. 10 
декабря во Францию вылетят 
чемпионы и обладатели кубка 
СССР — динамовцы Киева, ко
торые встретятся там с тремя 
ведущими клубными команда
ми. Предполагается также вы
ступление в Англии футболи
стов ЦСКА. (ТАСС).

по к а  ч е м п и о н ы  о т д ы х а ю т
ГАВАНА, 19 ноября. (Спец, 

корр. ТАСС гроссмейстер 
И. Бондаревский). Когда прохо
дило доигрывание неокончен
ных партий перед заключитель
ным, 13-м туром главного фина
ла Всемирной шахматной олим
пиады, наши гроссмейстеры, 
уже завоевавшие золотые ме
дали победителей, отдыхали. За 
поединками соперников, кото
рые уже не могут догнать со
ветских шахматистов, но вы
ступления которых все равно 
интересны, наблюдала наша 
«великолепная шестерка» — 
Тигран Петросян, Борис Спас
ский, Михаил Таль, Леонид 
Штейн, Виктор Корчной и Лев 
Полугаевский. Собравшись

сейчас вместе в дни матчей, 
они выступали разными по со
ставу, но от этого не менее 
сильными четверками. Коман
да СССР оказалась единствен
ной участницей турнира, не про
игравшей ни одного матча.

В последнем туре наши гросс
мейстеры встречаются с коман
дой Болгарии.

А доигрывание принесло 
следующие результаты: встре
ча Л. Эванса (США) с Д. Дри- 
мером (Румыния) завершилась 
мирным исходом. Таким обра
зом, в матче США — Румыния 
зафиксирована ничья — 2:2.
Исход встреч Югославия— Ис
пания — 3,5—0,5, Чехослова

кия—Куба—3:1, с одинаковым 
счетом 2,5:1,5 закончились мат
чи Венгрия—ГДР, Исландия — 
Норвегия и Болгария — Дания.

По просьбе Р. Фишера его 
партия из последнего тура с ку
бинцем Э. Хименесом была сы
грана досрочно — не в субботу, 
а в пятницу утром. На 32-м хо
ду американский чемпион одер
жал победу.

А в четвертой группе участ
ников олимпиады соревнования 
закончились. Шахматисты ЮАР 
набрали 28 очков, Мексики — 
24,5, Боливии — 22, Монако 
— 20, Марокко — 19,5, Ника
рагуа — 17, Панамы — 16,5, 
Кипра и Ливана — по 11, Гон
конга — 10,5.

С Т А Р Т  ПЯ Т О Й ,  
ТРАДИЦИОННОЙ...

Дан старт эстафете 
Томск—Москва—Томск

Первыми в наступившем зимнем 
сезоне встали на старт пятой заочной 
массовой лыжной эстафеты Томск—  
Москва —  Томск, посвященной 
на этот раз 50-летию Советской вла
сти, учащиеся Томского сельхозтех
никума.

Коллектив физкультуры совмест
но с комсомольской, профсоюзной ор
ганизациями и дирекцией техникума 
сумели интересно организовать про
ведение этого массового традиционно
го спортивного мероприятия. Три дня 
проходила упорная спортивная борьба 
на лыжне среди учебных групп и от
делений. На месте соревнований мож
но было видеть классных руководи
телей и заведующих отделениями, 
учителей. Дирекция техникума по
беспокоилась и о том, чтобы участ
ники эстафеты смогли, пройдя ди
станцию, покушать и восстановить 
свои силы. Прямо около старта дыми
ла походная кухня. Был приготов
лен вкусный обед.

Больше семисот человек стартовало 
за эти три дня. Многие из них пока
зали результаты, соответствующие 
разрядным" нормам. Пройдены первые 
2.000 километров символического п у 
ти по маршруту Томск —  Москва —  
Томск.

В воскресенье во всех сельских кол
лективах физкультуры колхозов, сов
хозов, леспромхозов, в школах и рай
центрах встали на лыжню эстафеты 
тысячи лыжников Д С О  «Урожай».

В. МИТРОХИН.

П О К А З Ы В А Е Т  Г О Л У Б О Й  Э К Р А Н
В Т О Р Н И К , 22 НОЯБРЯ

18.30. Очерк «За двумя перевала
ми». 18.50. Вечер балета. 19.40. Экран 
— школьникам. 20.20. «В стране дру
зей». Путевые заметки инженера 
В. Н. Карминского. 20.40. Новости. 
21.00. Художественный фильм «Геор
гий Саакадзе» (вторая серия). 22.25. 
На экране — фильмы телевизионных 
студий страны. «Автобус в другие го
рода» (Минск) и «Рассказ о моем теп
лоходе» (Петрозаводск).

С Р Е Д А , 23 НОЯБРЯ
18.30. Вам. малыши! 18.50. Томские 

вузы — нефтеразведчикам. 19.15. 
На вашу книжную полку. Иосиф 
Игин «О людях, которых я рисовал». 
19.40. Молодежный час. В программе: 
«Сколько раз о героях пели мы»; 
«Подарите человеку улыбку»; «Раз
говор о несЪти и людях»; «Киноэкран 
юности». 20.40. Новости. 21.00. «Ста
рейшая актриса русского театра». (К 
100-летию со дня рождения А. А. 
Яблочкиной). В программе: репортаж 
«Творческий путь» и фильм-спек

такль «Крылья» (по одноименной 
пьесе А. Корнейчука в постановке 
Государственного академического 
Малого театра Союза ССР).

Ч Е ТВ Е Р Г, 24 НОЯБРЯ 
18.30. «Как вас обслуживают?» 

19.О0. Музыкальный фильм Польского 
телевидения «Закопанское приклю
чение». 1У.10. Экран — школьникам. 
20.10. Тоуженикам сельского хозяй
ства. 20.40. Новости. 21.00. Кинопо
весть «Необыкновенный класс». 
22.25. На экране — фильмы телеви
зионных студий страны. «С мольбер
том по странам мира» (Баку) и «По 
южной Кельтме» (Пермь).

О Б Б О Т А ,  26 НОЯБРЯ 
Г7.0Э. Вам, м&лыши! 17.20. Акиро 

Курозава и его фильмы. 18.00. Клуб 
«Художественная самодеятельность». 
18.35. «Искусство русского балета». 
Программа Ленинградского телевиде
ния. 19.35. «Мир за неделю». 19.50. 
Иностранная кинохроника. 20.00. 
«Субботний кроссворд — призерам».

20.40. «Хорошая должность». Спе
циальный выпуск «Новостей». 21.00. 
Экранизации литературных произве
дений. Н. Лесков. «Очарованный 
странник». 22.40. Кинопрограмма: 
«Альманах путешествий», «Работает... 
волшебником», «Фитиль».

В О С КР Е С Е Н ЬЕ , 27 НОЯБРЯ 
16.00. Экран — школьникам. 17.50. 

К 50-летию Советской власти. Воск
ресные Октябрьские чтения. 18.10. 
«Новости дня». 18.20. «Наши гости». 
19.00. «Разрешите побеспокоить!» Ре
портаж. 19.10. «Таежные жители». 
Беседа журналиста Геннадия Комра- 
кова. 19.30. «Сибирь на экране». 
19.4С. «Киноэкран ноября, декабря». 
20.20. «Им рукоплещет мир». 21.00. 
Киноповесть «Погоня». По одноимен
ному произведению Ю. Нагибина. 

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 28 НОЯБРЯ 
18.30. В помощь политическому са

мообразованию. Слушателям началь
ных политических школ. 19.00. «Лю
ди советского музыкального искусст
ва». Дмитрий Шостакович. 19.50.

Журнал «Здоровье». 20.40. Новости. 
21.00. Художественный фильм «Де
вушка из джунглей». По роману Гар
ри Тюрка «Ветер умирает в джунг
лях» (первая серия). 22.20. «Просто
ры земли советской».

В Т О Р Н И К , 29 НОЯБРЯ
18.30. «В лабораториях ученых». 

18.4С. «Живопись скорби и гнева». 
Ири и Тбсико Маруки. 19.00. Очерк 
Кишин ;вского телевидения «Нити ра
дости». 19 10. Экран — школьникам. 
20.10. «Эстафета поколений». К 25-ле
тию завода «Сибэлектромотор». 20.40. 
Новости. 21.00. Художественный 
фильм «Девушка из джунглей (вто
рая серия).

С Р Е Д А , 30 НОЯБРЯ
18.30. Вам, малыши! 18.50. «Наши 

гости». 19.40. Молодежный час. В 
программе: «На студенческом мери
диане»; «Мир твоих увлечений»;
«Спортивный калейдоскоп». 20.40.

Новости. 21.00. К 50-летию Советской 
власти. Киноповесть «Буря над Ази
ей». 22.25. «За морями, за горами».

П о р о д а

2 2  ноября по Томской об
ласти ожидается: облачно е 
прояснениями, временами 
слабый снег, ветер западный, 
7 — 12  метров в секунду, 
температура 6 — 11 градусов 
мороза.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

22 ноября — « Ф и з и к и  и л и р и к и » .
23  ноября — « Ф и з и к и  и л и р и к и » .
Начало спектаклей — в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М- ГОРЬКОГО
Б о л ь ш о й  зал  — « Д е в и ц а  Р о зм а 
р и »  —  9. 10-55, 12-50. 14-45,
16-40. 18-35, 20-30, 22-25. Фильм
для взрослых.
М а л ы й  зал  — « И д у  и с к а т ь »  —
9-30. 11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15. 
20. 21-45.
Зал к и н о х р о н и к и  — «Концерт
ная программа»: «Э то о ч е н ь  с е р ь 
е з н о » , « К о н н ы й  ц и р к »  —- 10,

------  12-10, 13-15, 14-20, 15-25,
17-35, 18-40, 19-45

■11-05,
16-30,
21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Г о л уб о й  зал
рч» — 12-10.

« Д е ви ц а
14-05. 16,

20-50,

Р о зм а-
17-55,

19-50, 21-45. Фильм для взрослых.
« М ор о зн о »  

« Д е ви ц а

—  9-10,

Р озм а-
14-45,

Для детей 
10-40.
З е л е н ы й  зал
рч» — 9, 10-55, 12-50
16 40, 18-35, 20-30, 22-25.

имени И. ЧЕРНЫХ
Б о л ь ш о й  зал  — « Д е ви ц а  Р о зм а 
ри» _  9 40, 11-30, 13-20, 15-10.
17, 18-50, 20-40, 22-30. Фильм для 
взрослых.

«ПИОНЕР»
«В д а л ь н е м  п л а в а н и и »  —  9,
10 45, 12-35. 14-25, 16-15, 18-05,

КЛУБ “ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« Д е ви ц а  Р о зм а р и »  —  16, 18, 20,

22 ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« Д в а д ц а ть  ш е с т ь  б а к и н с к и х  к о 
м и с с а р о в »  —  11, 17, 19, 21.

Проектно:сметному бюро при 
Томском объединении «Сельхоз
техника» требуются: инженеры,
техники—строители и механики,
бухгалтер, машинистка.

Обращаться: г. Томск-50, переу
лок Натановича. 8, 4-й этаж, те
лефон № 2-34-30.
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§ ТОМСКИЙ НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ g 
g КУРОРТОЛОГИИ g
g ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС g
■g на замещение вакантных должностей: g
g ученого секретаря, руководителей микробиологической и гид- g
g рогеологической лабораторий (кандидатов наук); g
g старших научных сотрудников: по бальнеологии, функцио- g
g нальной диагностике, курортной гигиене (кандидат наук); g
g младших научных сотрудников: По детской курортологии, g
g бальнеохимии (химик-органик), невропатологии, гидрогеологии, g 
g микробиологии. g
д Срок конкурса — две недели со дня опубликования. g
g Документы направлять на имя директора института по адресу: g
g г. Томск-1, улица Розы Люксембург, 1. g

ГОРОДСКОЕ ВЕЧЕРНЕ-СМЕННОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 21 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
учащихся для подготовки шоферов 3-го класса, а также для 

повышения квалификации: электрослесарей, электросварщиков, 
слесарей-инструментальщиков, слесарей-ремонтников, токарей, 
штукатуров-маляров.

Обучение бесплатное, без отрыва от производства, 4 раза в не
делю.

Начало занятий—с 1 и 15 декабря 1966 г.
Для поступления в училище необходимо сдать документы: 

направление с места работы; заявление, 3 фотографии (3X4).
За справками обращаться: г. Томск, улица Лебедева, 102, 

(остановка трамвая «Льва Толстого»), с 9 до 20 ежедневно.

Профилактический отдел городской дезинфекционной стан
ции доводит до сведения всех руководителей учреждений, пред
приятий, учебных заведений, начальников административно-хо
зяйственных отделов, управляющих домами, что по 25 
декабря 1966 года проводится заключение договоров на все ви
ды дезинфекции, дезинсекции и дератизации на 1967 год.

Обращаться: г. Томск-1, улица Розы Люксембург, 9, комната 
№ 5, с 9 до 4 часов, телефон № 2-58-68.
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На основании решения Томского 
облисполкома за № 182 от 7 мая 
1964 года подворный убой живот
ных запрещен.

Убой животных производится на 
мясокомбинате, предварительно 
клинически осмотренных в ветери
нарной клинике.

Облветстанция.
2 - 1

Централизованной бухгалте
рии при Томском городском отде
ле культуры на постоянную рабо
ту требуются: старший бухгалтер, 
бухгалтер и счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 42, 3-й этаж, 
комната № 15, телефон № 2-28-24
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ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в пяаницу, 2 декабря, с 16 часов 30 минут, в 
аудитории № 209, на заседании объединенного межвузовского со
вета по присуждению ученых степеней по физико-математиче
ским наукам (математика и механика) состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
Б. П. Куфаревым на тему: «К теории плоских отображений 

некоторых классов» и Б. Г. Байбариным на тему: «Об одном 
численном способе определения параметров производной Швар
ца для функции, конформно отображающей полуплоскость на 
круговые области», представленных на соискание ученой сте
пени кандидата физико-математических наук.

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

ГОРОДСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 13 
S объявляет прием учащихся по специальностям:
;  портной мужской и детской верхней одежды по индивидуаль- 
! ному заказу;
S портной женской и детской верхней одежды по индивидуаль- 
I ному ■ заказу. ,
!  Принятые в училище обеспечиваются стипендией в размере 
5 18 рублей в месяц.
; Отлично успевающим стипендия увеличивается на 25 про- 
: центов.

Принимается молодежь с образованием 9 и более классов. 
;  Срок обучения — 2 года.

Лица, окончившие училище с отличием, пользуются 'правом 
! поступления в высшие учебные заведения на заочные отделения 
! вне конкурса.
S у Обращаться: г. Томск, улица Бердская, 21, телефон
S № 2-24-05. 3 — 1
«вавявавнаияяЕваикявааяиюкагпаахгкзажискзгя^ >к*каиза?: ваиЕ'лпэпвхявбияяваи

Научная библиотека Томского 
государственного университета 
приглашает на постоянную работу 
библиотекарей со специальным 
средним и высшим образованием, 
библиотекарей с общим высшим 
образованием, знающих иностран
ные языки.

Обращаться: г. Томск-4, про
спект имени Ленина, 34-а.
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ТОМСКОЕ 
КУЛЬТУРНО- 

ПРОСВЕТИТЕЛЬНОЕ 
УЧИЛИЩЕ

приглашает выпускников учи-Е 
Ялища и бывшего библиотечного^ 
^техникума на традиционный Я
$ ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ I  Я Кс выпускниками. Вечер состо-g 
рится в Доме культуры завода^ 
^«Томкабель» 26 ноября, в 190 
р часов. 04 К

Завод «Сибэлектромотор» 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:
формовщиков, обрубщиков, за

ливщиков, токарей, сверловщиков.
слесарей по ремонту оборудова
ния, слесарей-сборщиков, штам
повщиц, обмотчиц, крановщика 
на железнодорожный кран, шофе
ров на автокраны и автопогрузчи
ки, строгальщиков, путевых рабо
чих, грузчиков, упаковщиков, ра
бочих в ремстройцех, дворников, 
машинисток, художников.

Обращаться: г. Томск-21, улица 
Енисейская. 38, отдел кадров, еже
дневно, с 14 до 17 часов.
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Администрация и профсоюз
ная организация Томского реч
ного порта с глубоким прискор
бием извещают о смерти ста
рейшей работницы порта

КОМПАНЕИЦЕВОИ
Екатерины Ивановны

и выражают соболезнование 
семье покойной. ,

I АДРЕС ■
■Т Щ к ш Щ

прлм.А1НИНА
Т е л е ф о н ы : о т в е т . с е кр е т а р я  —

2-31-19, с е кр е т а р и а т а  — 2-42-40 ; о т 
делов : п а р т и й н о й  ж и з н и  — 2-52-23,
п р о п а га н д ы  —  2-47-45, п р о м ы ш л е н 
н о с т и , н е ф те ге о л о ги и  и т р а н с п о р т а  — 
2-37-75, с т р о и те л ь с т в а  и ле са  —
2-37-75, с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о го  —
2-37-39, н а у < и  и ш к о л  — 2-42-46, с о 
в е т с к о го  с т р о и те л ь с т в а  и б ы т а  — 
2-37-77, п и с е м , р а б с е л ь к о р о в с ко й  
с е ти  — 2-37-38 и 2 -31-47, и н ф о р м а 
ц и и  — 2-э1 -61 , б у х га л т е р и и  и о тд е 
ла о б ъ я в л е н и й  — 2-37-36, с т е н о гр а 
ф и с т ки  — 2-52-02.

г . Т о м с к-5 0 , т и п о гр а ф и я  № 2 
« К р а с н о е  зн а м я »
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


